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SOMMAIRE  INHOUD  

    
Débat d'actualité sur les incendies d'écoles à la 
suite du décret EVRAS et questions jointes de 

1 Actualiteitsdebat over de brandstichtingen in 
scholen naar aanleiding van het EVRAS-decreet 
en toegevoegde vragen van 

1 

    
- Eva Platteau à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les incendies criminels qui ont touché des écoles 
en raison de l'EVRAS" (55038652C) 

1 - Eva Platteau aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De brandstichting in scholen omwille van 
EVRAS" (55038652C) 

1 

    
- Laurence Hennuy à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les incendies d'écoles liés au programme 
EVRAS" (55038655C) 

1 - Laurence Hennuy aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De brandstichtingen in scholen naar 
aanleiding van het EVRAS-decreet" (55038655C) 

1 

    
- Vanessa Matz à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les écoles incendiées à Charleroi et à Liège" 
(55038661C) 

1 - Vanessa Matz aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De brandstichtingen in scholen in Charleroi 
en Luik" (55038661C) 

1 

    
- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les écoles incendiées à la suite de l’instauration 
de cours d’EVRAS" (55038668C) 

1 - Julie Chanson aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De brandstichtingen in scholen naar 
aanleiding van de invoering van EVRAS-lessen" 
(55038668C) 

1 

    
- Daniel Senesael à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les incendies d’écoles par des "anti-EVRAS"" 
(55038694C) 

1 - Daniel Senesael aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De brandstichtingen in scholen door 
tegenstanders van het EVRAS-decreet" 
(55038694C) 

1 

    
- François De Smet à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les dégradations d’écoles en Wallonie à la suite 
de l’adoption du décret EVRAS en FWB" 
(55038720C) 

1 - François De Smet aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De vernielingen in Waalse scholen na de 
goedkeuring van het EVRAS-decreet in de Franse 
Gemeenschap" (55038720C) 

1 

    
- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les incendies provoqués dans plusieurs écoles en 
Wallonie" (55038732C) 

1 - Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De brandstichtingen in verscheidene Waalse 
scholen" (55038732C) 

2 

    
- Sofie Merckx à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les incendies provoqués dans plusieurs écoles en 
Wallonie" (55038733C) 

1 - Sofie Merckx aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De brandstichtingen in verscheidene Waalse 
scholen" (55038733C) 

2 

    
- Marie-Christine Marghem à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "La vandalisation d'un 
monument dans le parc du Cinquantenaire" 
(55038739C) 

2 - Marie-Christine Marghem aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Het besmeuren van een monument in het 
Jubelpark" (55038739C) 

2 

Orateurs: Eva Platteau, Vanessa Matz, Julie  Sprekers: Eva Platteau, Vanessa Matz, Julie  
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Chanson, Daniel Senesael, Nabil Boukili, 
Marie-Christine Marghem, Annelies 
Verlinden, ministre de l'Intérieur, des Réformes 

institutionnelles et du Renouveau démocratique 

Chanson, Daniel Senesael, Nabil Boukili, 
Marie-Christine Marghem, Annelies 
Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 
vernieuwing 

    
Questions jointes de 8 Samengevoegde vragen van 8 
    
- Marie-Christine Marghem à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "Les opérations de sécurisation 
des gares du Hainaut" (55037474C) 

8 - Marie-Christine Marghem aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De veiligheidsoperaties in stations in 
Henegouwen" (55037474C) 

8 

    
- Eric Thiébaut à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"La police des chemins de fer (SPC)" (55038393C) 

8 - Eric Thiébaut aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De spoorwegpolitie (SPC)" (55038393C) 

8 

    
- Olivier Vajda à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les griefs de la police des chemins de fer" 
(55038413C) 

8 - Olivier Vajda aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De grieven van de spoorwegpolitie" 
(55038413C) 

8 

    
- Frank Troosters à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"La pénurie de personnel à la police des chemins 
de fer" (55038438C) 

8 - Frank Troosters aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De personeelstekorten bij de 
spoorwegpolitie" (55038438C) 

8 

Orateurs: Marie-Christine Marghem, Éric 
Thiébaut, Frank Troosters, Annelies 
Verlinden, ministre de l'Intérieur, des Réformes 

institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Marie-Christine Marghem, Éric 
Thiébaut, Frank Troosters, Annelies 
Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 
vernieuwing 

 

    
Question de Eva Platteau à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "La lutte contre le frelon 
asiatique menée par les pompiers" (55037948C) 

11 Vraag van Eva Platteau aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De bestrijding van de Aziatische hoornaar 
door de brandweer" (55037948C) 

11 

Orateurs: Eva Platteau, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 
institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Eva Platteau, Annelies Verlinden, 

minister van Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 
Hervormingen en Democratische vernieuwing 

 

    
Question de Eva Platteau à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "Les mesures destinées à 
empêcher une nouvelle rave illégale" (55037997C) 

12 Vraag van Eva Platteau aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De maatregelen om een nieuwe illegale rave 
te voorkomen" (55037997C) 

12 

Orateurs: Eva Platteau, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 
institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Eva Platteau, Annelies Verlinden, 

minister van Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 
Hervormingen en Democratische vernieuwing 

 

    
Question de Eva Platteau à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "Les arrestations préventives et 
le menottage de mineurs par la police" 
(55038105C) 

13 Vraag van Eva Platteau aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De preventieve aanhoudingen en het 
handboeien van minderjarigen door de politie" 
(55038105C) 

13 

Orateurs: Eva Platteau, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 
institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Eva Platteau, Annelies Verlinden, 

minister van Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 
Hervormingen en Democratische vernieuwing 

 

    
Question de Ortwin Depoortere à Annelies 
Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 

14 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 
Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

14 
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démocratique) sur "Les modifications du statut de 
commandant d'une zone de secours" (55038269C) 

Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De wijzigingen inzake het statuut van 
zonecommandant van een hulpverleningszone" 
(55038269C) 

Orateurs: Ortwin Depoortere, Annelies 
Verlinden, ministre de l'Intérieur, des Réformes 

institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Ortwin Depoortere, Annelies 
Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 
vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 15 Samengevoegde vragen van 15 
    
- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Le problème de trésorerie à la police fédérale" 
(55038320C) 

15 - Julie Chanson aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Het thesaurieprobleem bij de federale politie" 
(55038320C) 

15 

    
- Franky Demon à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"L'arriéré de paiement à la police fédérale" 
(55038435C) 

15 - Franky Demon aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De betalingsachterstand bij de federale 
politie" (55038435C) 

15 

    
- Daniel Senesael à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"La situation financière de la police fédérale" 
(55038582C) 

15 - Daniel Senesael aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De financiële situatie van de federale politie" 
(55038582C) 

15 

    
- Ortwin Depoortere à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les factures en souffrance à la police fédérale" 
(55038650C) 

15 - Ortwin Depoortere aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De achterstallige facturen bij de federale 
politie" (55038650C) 

16 

Orateurs: Julie Chanson, Daniel Senesael, 
Ortwin Depoortere, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 
institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Julie Chanson, Daniel Senesael, 
Ortwin Depoortere, Annelies Verlinden, 

minister van Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 
Hervormingen en Democratische vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 18 Samengevoegde vragen van 18 
    
- François De Smet à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"L’élaboration d’un nouveau modèle de 
financement des zones de police" (55038379C) 

18 - François De Smet aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Een nieuw financieringsmodel voor de 
politiezones" (55038379C) 

18 

    
- Benoît Piedboeuf à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"La norme KUL" (55038440C) 

18 - Benoît Piedboeuf aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De KUL-norm" (55038440C) 

18 

    
- Eric Thiébaut à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Le financement des zones de police" (55038441C) 

18 - Eric Thiébaut aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De financiering van de politiezones" 
(55038441C) 

18 

Orateurs: Éric Thiébaut, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 
institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Éric Thiébaut, Annelies Verlinden, 

minister van Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 
Hervormingen en Democratische vernieuwing 

 

    
Question de Eric Thiébaut à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "La possibilité de faire appel aux 
renforts de la police fédérale autour de Pairi Daiza" 
(55038383C) 

19 Vraag van Eric Thiébaut aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De mogelijkheid om federale 
politieversterking te krijgen voor de omgeving van 

19 
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Pairi Daiza" (55038383C) 
Orateurs: Éric Thiébaut, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 
institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Éric Thiébaut, Annelies Verlinden, 

minister van Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 
Hervormingen en Democratische vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 20 Samengevoegde vragen van 20 
    
- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"La participation de policiers belges à une 
formation en Israël" (55038405C) 

20 - Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De deelname van Belgische politieagenten 
aan een vorming in Israël" (55038405C) 

20 

    
- Nabil Boukili à Hadja Lahbib (Affaires étrangères, 
Aff. eur., Commerce ext. et Institutions cult. 
fédérales) sur "La participation de policiers belges 
à une formation en Israël" (55038406C) 

20 - Nabil Boukili aan Hadja Lahbib (Buitenlandse 
Zaken, Eur. Zaken, Buitenlandse Handel en Fed. 
Cult. Instellingen) over "De deelname van 
Belgische politieagenten aan een vorming in Israël" 
(55038406C) 

20 

    
- Eva Platteau à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"La participation de zones de police locale à un 
séminaire de la police israélienne" (55038463C) 

20 - Eva Platteau aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De deelname van lokale politiezones aan een 
seminarie van de Israëlische politie" (55038463C) 

20 

    
- Wouter De Vriendt à Hadja Lahbib (Affaires 
étrangères, Aff. eur., Commerce ext. et Institutions 
cult. fédérales) sur "La formation de zones de 
police locale en Israël" (55038551C) 

20 - Wouter De Vriendt aan Hadja Lahbib 
(Buitenlandse Zaken, Eur. Zaken, Buitenlandse 
Handel en Fed. Cult. Instellingen) over "De vorming 
van lokale politiezones in Israël" (55038551C) 

20 

    
- Malik Ben Achour à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"La participation de zones de police locale à une 
formation en Israël" (55038724C) 

20 - Malik Ben Achour aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De deelname van politiezones aan een 
opleiding in Israël" (55038724C) 

20 

Orateurs: Eva Platteau, Nabil Boukili, 
Annelies Verlinden, ministre de l'Intérieur, des 

Réformes institutionnelles et du Renouveau 
démocratique 

 Sprekers: Eva Platteau, Nabil Boukili, 
Annelies Verlinden, minister van 

Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 
Hervormingen en Democratische vernieuwing 

 

    
Question de Eric Thiébaut à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "Le financement fédéral des 
académies de police" (55038472C) 

23 Vraag van Eric Thiébaut aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De federale financiering van de 
politiescholen" (55038472C) 

23 

Orateurs: Éric Thiébaut, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 
institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Éric Thiébaut, Annelies Verlinden, 

minister van Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 
Hervormingen en Democratische vernieuwing 

 

    
Questions jointes de 24 Samengevoegde vragen van 24 
    
- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Le plaquage au sol d'un enfant de 9 ans par la 
police" (55038527C) 

24 - Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Het op de grond in bedwang houden van een 
negenjarige door de politie" (55038527C) 

24 

    
- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"L'enfant plaqué au sol par la police dans son 
école" (55038531C) 

24 - Julie Chanson aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Het kind dat op school door de politie op de 
grond in bedwang werd gehouden" (55038531C) 

24 

Orateurs: Nabil Boukili, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 
institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Nabil Boukili, Annelies Verlinden, 

minister van Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 
Hervormingen en Democratische vernieuwing 
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Question de Ortwin Depoortere à Annelies 
Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "La délinquance juvénile 
(violence envers les jeunes, menaces, 
humiliations, diffusion de vidéos)" (55038553C) 

26 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 
Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De jongerencriminaliteit (geweld tegen 
jongeren, bedreigingen, vernederingen, posten van 
filmpjes)" (55038553C) 

26 

Orateurs: Ortwin Depoortere, Annelies 
Verlinden, ministre de l'Intérieur, des Réformes 

institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Ortwin Depoortere, Annelies 
Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 
vernieuwing 

 

    
Question de Ortwin Depoortere à Annelies 
Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "Les missions de surveillance et 
de protection du ministre de la Justice par la zone 
de police VLAS" (55038616C) 

27 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 
Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De bewakings- en beschermingsopdrachten 
door de politiezone VLAS bij de minister van 
Justitie" (55038616C) 

27 

Orateurs: Ortwin Depoortere, Annelies 
Verlinden, ministre de l'Intérieur, des Réformes 

institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Ortwin Depoortere, Annelies 
Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 
vernieuwing 

 

    
Question de Ortwin Depoortere à Annelies 
Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "Le meurtre lié à la drogue et les 
fusillades survenues à Anderlecht et à Bruxelles" 
(55038670C) 

27 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 
Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Drugsmoord en schietpartijen in Anderlecht 
en Brussel" (55038670C) 

27 

Orateurs: Ortwin Depoortere, Annelies 
Verlinden, ministre de l'Intérieur, des Réformes 

institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Ortwin Depoortere, Annelies 
Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 
vernieuwing 

 

    
Question de Ortwin Depoortere à Annelies 
Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "Les déclarations de la 
commissaire nationale aux drogues Mme Ine Van 
Wymersch" (55038671C) 

29 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 
Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De uitspraken van de nationale 
drugscommissaris, mevrouw Ine Van Wymersch" 
(55038671C) 

29 

Orateurs: Ortwin Depoortere, Annelies 
Verlinden, ministre de l'Intérieur, des Réformes 

institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Ortwin Depoortere, Annelies 
Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 
vernieuwing 

 

    
Question de Eric Thiébaut à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "Le télétravail au sein de la 
police intégrée" (55038672C) 

30 Vraag van Eric Thiébaut aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Telewerk bij de geïntegreerde politie" 
(55038672C) 

30 

Orateurs: Éric Thiébaut, Annelies Verlinden, 

ministre de l'Intérieur, des Réformes 
institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Éric Thiébaut, Annelies Verlinden, 

minister van Binnenlandse Zaken, lnstitutionele 
Hervormingen en Democratische vernieuwing 

 

    
Question de Ortwin Depoortere à Annelies 
Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "Les cas d'agression dans les 
bus De Lijn et le droit à la protection à 
l'autodéfense" (55038673C) 

31 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 
Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Agressie op bussen van De Lijn en het recht 
op bescherming en zelfverdediging" (55038673C) 

31 

Orateurs: Ortwin Depoortere, Annelies 
Verlinden, ministre de l'Intérieur, des Réformes 

institutionnelles et du Renouveau démocratique 

 Sprekers: Ortwin Depoortere, Annelies 
Verlinden, minister van Binnenlandse Zaken, 

lnstitutionele Hervormingen en Democratische 
vernieuwing 
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Commission de l'Intérieur, de la 
Sécurité, de la Migration et des 

Matières administratives 

Commissie voor Binnenlandse 
Zaken, Veiligheid, Migratie en 

Bestuurszaken 
 

du 

 

MERCREDI 20 SEPTEMBRE 2023 

 
Après-midi 

 
______ 

 

 

van 

 

WOENSDAG 20 SEPTEMBER 2023 

 
Namiddag 

 
______ 

 
 
 
 
La discussion des questions est ouverte à 16 h 41 
par M. Ortwin Depoortere, président. 
 
 
Le texte en italiques est un résumé de la question 
préalablement déposée. 
 

De behandeling van de vragen vangt aan om 
16.41 uur. De vergadering wordt voorgezeten door 
de heer Ortwin Depoortere. 
 
De cursieve tekst is een samenvatting van de tekst 
die de vraagsteller vooraf heeft ingediend. 

 

01 Débat d'actualité sur les incendies d'écoles à 

la suite du décret EVRAS et questions jointes de 
- Eva Platteau à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les incendies criminels qui ont touché des 
écoles en raison de l'EVRAS" (55038652C) 
- Laurence Hennuy à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "Les incendies d'écoles liés au 
programme EVRAS" (55038655C) 
- Vanessa Matz à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les écoles incendiées à Charleroi et à Liège" 
(55038661C) 
- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les écoles incendiées à la suite de l’instauration 
de cours d’EVRAS" (55038668C) 
- Daniel Senesael à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les incendies d’écoles par des "anti-EVRAS"" 
(55038694C) 
- François De Smet à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "Les dégradations d’écoles en 
Wallonie à la suite de l’adoption du décret EVRAS 
en FWB" (55038720C) 
- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les incendies provoqués dans plusieurs écoles 
en Wallonie" (55038732C) 
- Sofie Merckx à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les incendies provoqués dans plusieurs écoles 
en Wallonie" (55038733C) 

01 Actualiteitsdebat over de brandstichtingen in 

scholen naar aanleiding van het EVRAS-decreet 
en toegevoegde vragen van 
- Eva Platteau aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De brandstichting in scholen omwille van 
EVRAS" (55038652C) 
- Laurence Hennuy aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De brandstichtingen in scholen naar 
aanleiding van het EVRAS-decreet" (55038655C) 
- Vanessa Matz aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De brandstichtingen in scholen in Charleroi 
en Luik" (55038661C) 
- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De brandstichtingen in scholen naar 
aanleiding van de invoering van EVRAS-lessen" 
(55038668C) 
- Daniel Senesael aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De brandstichtingen in scholen door 
tegenstanders van het EVRAS-decreet" 
(55038694C) 
- François De Smet aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De vernielingen in Waalse scholen na de 
goedkeuring van het EVRAS-decreet in de Franse 
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- Marie-Christine Marghem à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "La vandalisation d'un 
monument dans le parc du Cinquantenaire" 
(55038739C) 
 

Gemeenschap" (55038720C) 
- Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De brandstichtingen in verscheidene 
Waalse scholen" (55038732C) 
- Sofie Merckx aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De brandstichtingen in verscheidene 
Waalse scholen" (55038733C) 
- Marie-Christine Marghem aan Annelies 
Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Het besmeuren van een monument in het 
Jubelpark" (55038739C) 
 

01.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): À la suite de 

l'instauration du décret EVRAS sur l'éducation à la 
vie relationnelle, affective et sexuelle à l'école, 
différentes écoles wallonnes ont été incendiées et 
vandalisées. Les protestations contre ce décret sont 
initiées par des groupes d'inspiration religieuse et 
politique. En diffusant de fausses informations, ils 
tentent de saper la confiance dans les pouvoirs 
publics, tout comme cela fut déjà le cas durant la 
pandémie de coronavirus. De plus en plus de 
personnes croient également en l'existence de 
complots. 
 
Le décret EVRAS a été approuvé à l'unanimité par 
le Parlement de la Communauté française. Dans 
une démocratie, chacun peut protester et exprimer 
son avis pacifiquement, mais la violence et les 
incendies criminels sont tout à fait inacceptables. 
 
 
La ministre a immédiatement demandé à la police 
fédérale de soutenir les zones de police locale et a 
chargé l'Organe de coordination pour l'analyse de la 
menace (OCAM) d'enquêter sur les faits qui se sont 
déroulés à Charleroi et à Liège. 
 
Combien d'écoles ont été vandalisées? Qui sont les 
auteurs de ces incendies criminels? Des suspects 
ont-ils déjà été arrêtés? Qui répand ces fausses 
informations et attise de la sorte les protestations 
contre ce décret? Comment pouvons-nous garantir 
la sécurité de nos écoles et de nos enfants? 
 

01.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Naar aanleiding 

van de invoering van het EVRAS-decreet over 
relationele en seksuele opvoeding op school werd er 
in verschillende Waalse scholen brand gesticht en 
vandalisme gepleegd. Het protest tegen EVRAS 
wordt opgestookt door bepaalde groepen uit 
religieuze en politieke hoek. Met het verspreiden van 
desinformatie proberen ze het vertrouwen in de 
overheid te ondermijnen, net zoals dat gebeurde 
tijdens de coronapandemie. Steeds meer mensen 
geloven ook in complotten. 
 
 
Het EVRAS-decreet werd unaniem goedgekeurd 
door het Parlement van de Franse Gemeenschap. In 
een democratie mag iedereen op een vreedzame 
manier daartegen protesteren en zijn of haar mening 
uiten, maar geweld en brandstichting mogen we 
nooit aanvaarden. 
 
De minister heeft onmiddellijk aan de federale politie 
gevraagd om de lokale politiezones te ondersteunen 
en ze heeft het Coördinatieorgaan voor de 
dreigingsanalyse (OCAD) de opdracht gegeven om 
de feiten in Charleroi en Luik te onderzoeken. 
 
Hoeveel scholen werden er gevandaliseerd? Wie zit 
er achter die brandstichtingen? Zijn er al verdachten 
opgepakt? Wie verspreidt er dit nepnieuws en pookt 
daarmee het protest tegen EVRAS op? Hoe kunnen 
we de veiligheid van onze scholen en onze kinderen 
garanderen? 
 

01.02  Vanessa Matz (Les Engagés): Il est odieux 

et inadmissible de s'en prendre à des écoles et in 
fine aux enseignants, aux enfants et aux parents. 
Nous condamnons ces actes qui se basent sur des 
informations fausses circulant sur les réseaux 
sociaux via des complotistes et des personnalités 
ultra-conservatrices. Le 15 septembre, en 
conférence de presse, vous indiquiez que la 
situation était suivie de près par vos services. 
 

01.02  Vanessa Matz (Les Engagés): Het is 

afschuwelijk en onaanvaardbaar dat scholen 
aangevallen worden en uiteindelijk leraren, kinderen 
en ouders. Wij veroordelen deze daden, die 
gebaseerd zijn op valse informatie die op sociale 
media verspreid wordt door complotdenkers en 
ultraconservatieve figuren. Tijdens een 
persconferentie op 15 september gaf u aan dat uw 
diensten de situatie nauwgezet opvolgden. 
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Quels leviers avez-vous activés? Combien d'écoles 
ont-elles été visées?  
 

Welke hefbomen hebt u in werking gesteld? Hoeveel 
scholen werden er geviseerd? 
 

Comment préserver les autres établissements?  
 
Vous avez annoncé que la police fédérale aiderait 
les polices locales. Sur quelle période? Combien de 
policiers seront-ils mobilisés? De quel(s) service(s) 
proviennent-ils? Comment seront-ils répartis? 
Quelles seront leurs missions?  
 
L'OCAM suit la situation de près, mais en attendant 
que ferez-vous des sites de désinformation? 
Pouvez-vous les faire désactiver? Quel est leur 
nombre? Où en est l'enquête? Combien de temps 
durera-t-elle? Que risquent les auteurs de cette 
désinformation? Pouvons-nous agir contre les sites 
ou les personnes basées à l'étranger?  
 
 
L'accord de gouvernement prévoit de renforcer la 
lutte contre la désinformation et la propagation des 
infox qui menacent la démocratie. Comment?  
 

Hoe kunnen we de andere scholen beschermen? 
 
U hebt aangekondigd dat de federale politie de 
politiezones zou helpen. Over welke periode hebben 
we het dan? Hoeveel politieagenten zullen er 
worden ingezet? Hoe zullen ze worden verdeeld? 
Wat zullen hun opdrachten zijn? 
 
Het OCAD volgt de situatie op de voet, maar wat zult 
in afwachting doen in verband met de sites waarop 
desinformatie wordt verspreid? Kunt u die laten 
desactiveren? Hoeveel zijn er dat? Hoe staat het met 
het onderzoek? Hoelang zal dat duren? Welke 
straffen riskeren degenen die die desinformatie 
verspreiden? Kunnen we optreden tegen de sites of 
personen die in het buitenland gevestigd zijn?  
 
In het regeerakkoord staat dat de strijd tegen 
desinformatie en de verspreiding van fake nieuws, 
die een bedreiging vormen voor de democratie, zal 
worden opgevoerd. Op welke manier?  
 

01.03  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Mes pensées 

vont aux enfants, à leurs parents et aux enseignants 
qui sont choqués et démunis. Nous devons réagir. 
Notre modèle démocratique permet tous les débats 
sur tous les sujets de société dont la réforme de 
l'EVRAS. Mais la violence est inacceptable et 
entrave l'émancipation et la liberté de pensée. 
 
 
 
Comment protéger ces lieux d'apprentissage? Quel 
est le profil des auteurs des attaques? Y a-t-il un lien 
entre les faits commis à Charleroi et à Liège? 
D'autres faits non relayés ont-ils été commis? La 
vigilance sur des groupuscules a-t-elle augmenté?  
 

01.03  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Mijn 

gedachten gaan uit naar de kinderen, hun ouders en 
de leerkrachten die geschokt zijn en machteloos 
staan. Wij moeten reageren. Ons democratische 
model biedt ruimte voor alle mogelijke debatten over 
alle mogelijke maatschappelijke onderwerpen, 
waaronder de hervorming ingevolge het EVRAS-
decreet. Geweld is evenwel onaanvaardbaar en 
belemmert emancipatie en vrijheid van gedachte.  
 
Hoe kunnen we die scholen beschermen? Wat is het 
profiel van de daders van de aanvallen? Is er een 
verband tussen de feiten in Charleroi en in Luik? 
Werden er nog andere feiten gepleegd waarover er 
niet bericht werd? Is er sprake van verhoogde 
waakzaamheid ten aanzien van kleine groepen? 
 

Comment gérer les sites internet qui diffusent des 
fake news? Des leviers légaux permettent-ils de 
contrôler les initiateurs? Êtes-vous en relation avec 
le ministre de la Justice? 
 

Hoe moeten we omgaan met websites die 
nepnieuws verspreiden? Zijn er wettelijke middelen 
om de initiatiefnemers te controleren? Staat u 
hierover in contact met de minister van Justitie? 
 

01.04  Daniel Senesael (PS): Des écoles ont été la 

cible d'incendies criminels et de vandalisme par des 
anti-EVRAS, dans la région de Charleroi et Liège. 
Ces actes doivent être fermement condamnés et 
leurs auteurs doivent être poursuivis. La ministre de 
l'Enseignement a dénoncé les faits ainsi que la 
campagne de désinformation menée sur les réseaux 
sociaux. On ne peut accepter que la sécurité des 
enfants et des professeurs soit menacée.  
 
 
Le Conseil des ministres a sollicité l'OCAM et 
indiqué que la police fédérale sera envoyée en 

01.04  Daniel Senesael (PS): Enkele scholen zijn 

het doelwit geweest van brandstichting en 
vandalisme door EVRAS-critici in de regio Charleroi 
en Luik. Die daden moeten ten stelligste veroordeeld 
worden en de daders vervolgd. De minister van 
Onderwijs heeft de gebeurtenissen en de 
desinformatiecampagne op sociale media aan de 
kaak gesteld. We kunnen niet aanvaarden dat de 
veiligheid van kinderen en leerkrachten bedreigd 
wordt.  
 
De ministerraad heeft het OCAD ingeschakeld en 
heeft laten weten dat er versterking komt van de 
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renfort. Les services de sécurité et de 
renseignement suivent la situation de près. Lundi, le 
Centre de crise national a réuni des services de 
sécurité. Selon la presse, les services de 
renseignement belges collaborent avec leurs 
homologues français. 
 
Quelles mesures ont-elles été prises par le fédéral? 
Comment allez-vous soutenir les zones de police 
locale et prévenir l'extension du mouvement? 
Quelles initiatives sont prises pour lutter contre ces 
campagnes de désinformation? Quel est le suivi des 
réunions de coordination qui ont eu lieu? Quel plan 
d'action avez-vous élaboré? 
 

federale politie. De veiligheids- en 
inlichtingendiensten volgen de situatie nauwgezet 
op. Maandag heeft het Nationaal Crisiscentrum de 
veiligheidsdiensten bijeengeroepen. Volgens de 
pers werken de Belgische inlichtingendiensten 
samen met hun Franse tegenhangers. 
 
Welke maatregelen heeft de federale overheid 
genomen? Hoe zult u de lokale politiezones 
ondersteunen en voorkomen dat de beweging zich 
uitbreidt? Welke initiatieven worden er genomen om 
die desinformatiecampagnes tegen te gaan? Op 
welke manier wordt er gevolg gegeven aan de 
coördinatievergaderingen die hebben 
plaatsgevonden? Welk actieplan hebt u opgesteld? 
 

01.05  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Les actes de 

vandalisme survenus dans des écoles de Liège et 
Charleroi auraient été commis par des opposants à 
l'EVRAS, qui ne sont pas encore identifiés. Je les 
condamne fermement. Dans une démocratie, on 
peut exprimer des oppositions, mais en aucun cas 
incendier une école. Il faut rendre le débat possible 
pour que les avis contradictoires s'expriment. 
L'enseignement est une mission de service public 
essentielle, qu'il faut défendre et préserver. 
 
Où en est l'enquête? A-t-on une piste pour identifier 
les auteurs? Quelles mesures sont prises pour la 
sécurité des écoles?  
 

01.05  Nabil Boukili (PVDA-PTB): De vernielingen 

in scholen te Luik en Charleroi zouden door nog niet-
geïdentificeerde tegenstanders van EVRAS 
gepleegd zijn. Ik veroordeel hen ten scherpste. In 
een democratie kan men verzet uiten, maar men 
mag in geen geval brandstichten in een school. Men 
moet een debat mogelijk maken zodat 
tegengestelde meningen kunnen worden geuit. 
Onderwijs is een essentiële openbare dienst, die 
verdedigd en beschermd moet worden. 
 
Hoever staat het onderzoek? Zijn er aanwijzingen 
aan de hand waarvan de daders geïdentificeerd 
kunnen worden? Welke maatregelen worden er 
genomen om de veiligheid van de scholen te 
verzekeren? 
 

01.06  Marie-Christine Marghem (MR): Mon 

groupe vous assure de son soutien pour agir dans 
ces circonstances inacceptables. Outre la 
dégradation d'un monument à Etterbeek le 
15 septembre, les incendies d'écoles à Charleroi et 
Liège sont désastreux. Ces actes de violence se 
substituent au débat apaisé démocratique. Au lieu 
d'informer et de débattre, on brûle des écoles et on 
saccage des monuments. Ces actes hostiles qui s'en 
prennent à une période de l'histoire ou à l'éducation 
s'attaquent au contrat social et au vivre-ensemble et 
remettent en cause la prise de décision collective. 
Dans une démocratie parlementaire, le peuple 
souverain tranche par des décisions prises, dans 
l'intérêt du bien commun, par ses représentants. Une 
poignée de vandales ne peut faire pression sur la 
société par des actes terroristes. 
 
 
 
Devant les actes de malveillance hostiles contre des 
biens ou des lieux, quels engagements pouvez-vous 
prendre pour assurer la sécurité? Allez-vous 
réclamer au ministre de la Justice des peines 
exemplaires et dissuasives? Que dit l'OCAM du 
risque pour les écoles, le Centre d'action laïque 
(CAL) ou le Parlement de la Fédération Wallonie-

01.06  Marie-Christine Marghem (MR): U kunt op 

de steun van mijn fractie rekenen in deze 
onaanvaardbare omstandigheden. De beschadiging 
van een monument in Etterbeek op 15 september is 
desastreus, maar de brandstichting in scholen in 
Charleroi en Luik evenzeer. Die gewelddaden 
worden in de plaats gesteld van het serene 
democratische debat. In plaats van te informeren en 
te debatteren sticht men brand in scholen en vernielt 
men monumenten. Die vijandige daden, die gericht 
zijn tegen een periode uit de geschiedenis of het 
onderwijs, gaan in tegen het sociaal contract en de 
samenleving en stellen de collectieve besluitvorming 
ter discussie. In een parlementaire democratie 
neemt het soevereine volk beslissingen in het 
algemeen belang, via zijn vertegenwoordigers. Het 
kan niet zo zijn dat een handvol vandalen druk 
uitoefent op de maatschappij door middel van 
terreurdaden.  
 
Welke toezeggingen kunt u in het licht van die tegen 
openbare goederen of plaatsen gerichte vijandige 
misdrijven doen met betrekking tot de veiligheid? 
Zult u bij de minister van Justitie aandringen op 
strenge en ontradende straffen? Wat zegt het OCAD 
over het risico voor de scholen, het Centre d'action 
laïque (CAL) of het Parlement van de Franse 
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Bruxelles? Quelle est la collaboration avec les 
autorités locales et étrangères?  
 

Gemeenschap? Hoe wordt er samengewerkt met de 
lokale en buitenlandse autoriteiten?  
 

Dans l'enquête, avez-vous trouvé la trace des 
associations intégristes qui se sont opposées à 
l'EVRAS? 
 

Bent u tijdens het onderzoek bepaalde 
fundamentalistische verenigingen die zich tegen de 
EVRAS-lessen verzet hebben op het spoor 
gekomen?  

 

01.07  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

On peut exprimer ses opinions mais les enfants et 
les enseignants ne peuvent être des cibles de 
violence. Nous protégerons les écoles. Tous les 
acteurs ont été réunis vendredi dernier sous la 
coordination du Centre de crise. Il a été décidé d'une 
vigilance accrue des services envers les écoles de 
la Fédération Wallonie-Bruxelles.  
 
 
Six écoles à Charleroi et une à Liège ont été visées. 
Nous suivons de près tous les autres évènements, 
comme des tags. Le Centre de crise a décidé que 
les écoles de Charleroi bénéficieraient d'un appel 
prioritaire aux centrales d'urgence, d'une personne 
de contact dans les zones de police locale et de 
patrouilles orientées. Le personnel des écoles sait 
donc qui contacter en cas d'incidents.  
 

01.07 Minister Annelies Verlinden (Frans): Men 

mag zijn mening uiten, maar kinderen en 
leerkrachten mogen geen doelwit van geweld zijn. 
We zullen de scholen beschermen. Alle 
stakeholders zijn afgelopen vrijdag bijeengekomen 
onder coördinatie van het Crisiscentrum. Er werd 
beslist dat de diensten een verhoogde 
waakzaamheid ten aanzien van de scholen van de 
Franse Gemeenschap aan de dag zullen leggen. 
 
Zes scholen in Charleroi en één in Luik zijn het 
mikpunt van aanvallen geworden. We volgen alle 
andere gebeurtenissen, zoals het aanbrengen van 
graffiti, op de voet. Het Crisiscentrum heeft beslist 
dat oproepen van scholen in Charleroi prioritair 
behandeld zullen worden door de noodcentrales, dat 
die scholen een vaste contactpersoon bij de lokale 
politiezones krijgen en dat er gerichte patrouilles in 
de buurt van die scholen zullen uitgevoerd worden. 
Het personeel van de scholen weet dus wie het moet 
contacteren wanneer er zich nieuwe incidenten 
voordoen. 
 

La police fédérale soutient les zones de Charleroi et 
de Liège, avec le renfort du Corps d'intervention 
(CIK) et de la réserve fédérale. Nous sommes en 
concertation avec les autorités et les zones de police 
locale pour voir comment utiliser au mieux cette 
réserve fédérale qui n'est pas illimitée.  
 
 
Le Centre de crise a organisé deux réunions de 
coordination avec les services de police et de 
renseignement, ainsi que l'OCAM. Pour des raisons 
de sécurité, je ne peux détailler les mesures prises, 
mais un point de contact pour les zones de police 
locale a été créé. L'OCAM ajustera le niveau de 
menace envers les écoles, les organisations 
potentiellement affectées ou les personnes. Après 
quoi, le Centre de crise pourra décider d'éventuelles 
mesures.  
 
 
 
Les cabinets du ministre-président de la Fédération 
Wallonie-Bruxelles et de la ministre de l'Éducation 
ont été impliqués lors de la dernière réunion et 
informés des mesures.  
 

De federale politie steunt de politiezones te Charleroi 
en Luik met versterking vanuit het Interventiekorps 
(CIK) en de federale reserve. We plegen overleg met 
de lokale overheden en politiezones om te bekijken 
hoe de federale reserve, die niet over een 
onbegrensde capaciteit beschikt, het best ingezet 
kan worden. 
 
Het Nationaal Crisiscentrum heeft twee 
coördinatievergaderingen met de politie 
en -inlichtingendiensten, alsook met het OCAD 
belegd. Om veiligheidsredenen kan ik de 
maatregelen die genomen werden niet nader 
toelichten, maar er werd een meldpunt voor de lokale 
politiezones opgericht. Het OCAD zal het niveau van 
de dreiging ten aanzien van de scholen en de 
mogelijk getroffen organisaties en personen 
bijstellen. Daarna zal het Nationaal Crisiscentrum 
beslissingen kunnen nemen over eventuele 
maatregelen. 
 
De kabinetten van de minister-president van de 
Franse Gemeenschap en van de minister van 
Onderwijs werden bij de jongste vergadering 
betrokken en van de maatregelen op de hoogte 
gebracht.  

 
Je ne puis me prononcer sur le volet judiciaire, 
plusieurs enquêtes judiciaires étant en cours. Les 

Over het gerechtelijke luik kan ik geen uitspraken 
doen, vermits er verschillende gerechtelijke 
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caméras ont fourni des images. J'espère que nous 
trouverons rapidement les auteurs pour les 
sanctionner. 
 
Les services de sécurité fédéraux ont renforcé, 
vendredi, le screening des sites relayant des 
informations sur le guide EVRAS. La Computer 
Crime Unit de la police fédérale prendra les mesures 
nécessaires. Une enquête visera chaque site 
propageant des discours haineux et des fake news 
à ce sujet, pour déterminer son financement. Je vous 
renvoie au ministre de la Justice sur l'engagement 
de la Sûreté de l'Etat dans ce phénomène. Les 
autorités ont la responsabilité de protéger les 
monuments du vandalisme et des dégradations.  
 

onderzoeken aan de gang zijn. Er zijn 
camerabeelden. Ik hoop dat we de daders snel 
vinden, zodat ze bestraft kunnen worden. 
 
Vrijdag hebben de federale veiligheidsdiensten de 
screening aangescherpt van websites die informatie 
over de EVRAS-gids bevatten. De Computer Crime 
Unit van de federale politie zal de nodige 
maatregelen nemen. Alle websites waarop 
haatberichten en nepnieuws hierover verspreid 
worden, worden aan een onderzoek onderworpen 
om na te gaan vanuit welke hoek ze gefinancierd 
worden. Voor de rol die de Veiligheid van de Staat 
speelt in dit geheel, verwijs ik u naar de minister van 
Justitie. De lokale overheden hebben de 
verantwoordelijkheid om monumenten tegen 
vandalisme en beschadigingen te beschermen. 

 

01.08  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Je salue la 

réaction de la ministre, qui a pris des mesures 
immédiatement. La sécurité de nos enfants est en 
jeu. Je m'étonne d'ailleurs d'être la seule députée 
flamande à participer à ce débat d'actualité. 
 
 
Les écoles doivent être un environnement sûr. Les 
enfants ont droit à une éducation à la vie sexuelle et 
relationnelle. Divers phénomènes se produisent 
dans notre société, tels que les abus sexuels, la 
sextorsion, l'homophobie et la violence contre les 
personnes LGBTI+. Avec l'EVRAS, les écoles 
organisent un dialogue avec les jeunes pour qu'ils 
soient tolérants envers les personnes qui présentent 
des différences. Nous avons donc besoin de plus 
d'EVRAS, et non moins. Tous les partis 
démocratiques doivent jouer la même partition, et 
nous ne devons rien lâcher face à la violence et à 
l'intimidation. 
 

01.08  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Het is goed dat 

de minister onmiddellijk maatregelen genomen 
heeft. Het gaat hier over de veiligheid van onze 
kinderen. Ik vind het dan ook vreemd dat ik het enige 
Vlaamse parlementslid ben die aan dit 
actualiteitsdebat deelneemt.  
 
Scholen moeten een veilige omgeving zijn. Kinderen 
hebben recht op seksuele en relationele opvoeding. 
We zien in onze samenleving allerlei zaken zoals 
seksueel misbruik, sextortion, homofobie en geweld 
tegen lgbti+'s. Met EVRAS gaan scholen een 
gesprek aan met jongeren om tolerant te zijn naar 
mensen die anders zijn. We hebben dan ook meer 
EVRAS nodig, niet minder. Alle democratische 
partijen moeten aan hetzelfde zeel trekken en we 
mogen nooit toegeven aan geweld en intimidatie. 

 

01.09  Vanessa Matz (Les Engagés): Je salue votre 

réactivité par rapport à ce dossier. L'opposition doit 
s'exprimer par le débat et non par la violence ou 
l'intimidation. 
 
 
Je comprends la nécessité de tenir des informations 
secrètes alors qu'elles sont traitées par les services 
ad hoc. Nous espérons que les auteurs pourront être 
rapidement traduits en justice. 
 
 
Nous devrons avoir un débat plus large sur la 
manière de traiter les contenus des réseaux sociaux 
et, le cas échéant, exercer une censure – terme fort 
mais qui s'applique lorsqu'il s'agit de contenus 
heurtant de front des principes fondateurs de l'État 
de droit. 
 

01.09  Vanessa Matz (Les Engagés): Het verheugt 

me dat u in dit dossier zo snel reageert. De oppositie 
moet het debat durven aangaan en zich niet tot 
geweld of intimidatie verlagen om haar standpunt 
kracht bij te zetten. 
 
Ik begrijp dat bepaalde informatie niet 
bekendgemaakt mag worden terwijl ze door de ad-
hocdiensten behandeld wordt. We hopen dat de 
daders snel voor het gebracht gerecht kunnen 
worden. 
 
We zullen een breder debat moeten voeren over de 
wijze waarop er omgegaan moet worden met de 
inhoud op de sociale netwerken en zullen, indien 
nodig, censuur moeten uitoefenen – een beladen 
term, maar wel een die van toepassing is als het gaat 
over inhoud die regelrecht tegen de grondbeginselen 
van de rechtsstaat indruist. 

 

01.10  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Je salue vos 01.10  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Ik ben blij met 
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décisions réactives. J'espère que nous aurons 
bientôt de bonnes nouvelles et que les auteurs de 
ces actes ignobles seront identifiés et poursuivis.  
 

uw reactie en uw beslissingen. Ik hoop dat we snel 
goed nieuws krijgen en dat de daders van die 
laaghartige daden zullen worden geïdentificeerd en 
vervolgd. 
 

01.11  Daniel Senesael (PS): Votre condamnation 

de ces actes est salutaire et les mesures prises sont 
positives. Le renfort des forces fédérales aux zones 
locales est également une bonne chose. Merci aussi 
d'avoir joint à la réflexion les ministres de 
l'Éducation. La désinformation est un poison pour la 
démocratie et elle doit être fermement combattue.  
 

01.11  Daniel Senesael (PS): Het is goed dat u die 

daden veroordeelt en de genomen maatregelen zijn 
constructief. De ruggensteun van de federale politie 
aan de lokale politiezones is eveneens een goede 
zaak. Ik wil u ook bedanken voor het feit dat u de 
ministers van Onderwijs bij de reflectie betrokken 
hebt. Desinformatie is een gif voor de democratie en 
moet krachtig bestreden worden. 
 

Tout le monde doit en être conscient et participer à 
lutter contre ce fléau. 
 

Iedereen moet zich daarvan bewust zijn en zijn of 
haar steentje bijdragen aan de strijd tegen die plaag. 
 

01.12  Nabil Boukili (PVDA-PTB): J'espère que l'on 

va identifier les auteurs de ces actes pour apporter 
les sanctions nécessaires. L'éducation sexuelle et 
affective à l'école est nécessaire. Les femmes sont 
encore largement victimes de harcèlement, de 
violences sexuelles ou physiques. 
 
48 % des violences sexuelles ont eu lieu avant les 
19 ans de la victime. Il faut donner à nos jeunes les 
moyens de reconnaître les situations à risque et de 
les prévenir, et leur donner un espace pour pouvoir 
en parler. 
 
On peut revoir la méthode avec laquelle ces séances 
ont été mises en place, ce qui a laissé de l'espace 
aux fake news et aux différentes interprétations. Il 
aurait fallu un espace de dialogue et de concertation 
avec les parents.  
 
J'espère qu'à l'avenir les autorités compétentes 
prendront le chemin de la concertation.  
 

01.12  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Ik hoop dat men 

de daders zal identificeren en hun de noodzakelijke 
straffen zal opleggen. Seksuele en relationele 
vorming op school zijn nodig, aangezien vrouwen 
nog vaak het slachtoffer worden van stalking en 
seksueel of fysiek geweld. 
 
In 48 % van de gevallen van seksueel geweld is het 
slachtoffer nog geen 19 jaar oud. Men moet de 
jongeren de tools geven om de risicosituaties te 
herkennen en deze te voorkomen, alsook de 
mogelijkheid om erover te kunnen praten. 
 
Men kan de manier waarop die lessen ingevoerd 
werden bijsturen, want die heeft aanleiding gegeven 
tot nepnieuws en uiteenlopende interpretaties. Men 
had met de ouders in dialoog moeten treden en 
overleg moeten plegen. 
 
Ik hoop dat de bevoegde overheden in de toekomst 
het pad van het overleg zullen bewandelen.  
 

Elle peut être la solution. 
 

Dat kan de oplossing zijn. 
 

01.13  Marie-Christine Marghem (MR): Merci pour 

votre réaction rapide et précise. 
 
Il est effectivement étonnant que notre collègue 
Platteau soit la seule néerlandophone à intervenir 
sur cette question qui s'attaque à nos enfants et à la 
base de la démocratie.  
 
 
Je ne mélange pas ces faits commis contre ces lieux 
d'instruction avec la destruction de statues. 
 
Nous sommes dans une situation d'ébullition. Nous 
assistons à violences et actes insensés sur un fond 
de contestation des éléments fondamentaux de 
notre État de droit. 
 

01.13  Marie-Christine Marghem (MR): Ik dank u 

voor uw snelle en adequate reactie. 
 
Het is inderdaad verbazend dat mevrouw Platteau 
de enige Nederlandstalige collega is die het woord 
wil nemen over deze kwestie, die een aanval vormt 
op onze kinderen en op het fundament van de 
democratie. 
 
Ik veeg de feiten ten aanzien van die scholen niet op 
één hoop met de vernieling van standbeelden. 
 
We bevinden ons in een staat van opschudding. We 
zijn getuige van geweld en absurde daden die 
gepleegd worden tegen een achtergrond van protest 
tegen fundamentele grondslagen van onze 
rechtsstaat. 
 

C'est probablement la raison pour laquelle vous êtes Dat is waarschijnlijk de reden waarom u snel en 
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intervenue rapidement et intelligemment, avec les 
responsables de la Fédération Wallonie-Bruxelles et 
des polices locales.  
 
Depuis longtemps, le terrain demande une 
surveillance des écoles, notamment dans le cadre 
de la circulaire PLP 41 et du projet MEGA. Cette 
surveillance doit être alimentée ou soutenue par de 
la vidéo-protection. La violence se manifeste à 
l'intérieur même des écoles. Le sujet s'aggrave et 
justifie amplement votre intervention.  
 
Puisque cette situation va être contrôlée, j'aimerais 
recevoir des informations sur le monitoring actuel. 
J'espère que cette présence empêchera d'autres 
actes et permettra de ramener le calme. 
 

intelligent hebt gehandeld, samen met de 
verantwoordelijken van de Franse Gemeenschap en 
van de lokale politiediensten. 
 
Er wordt al lang gevraagd vanuit het terrein om de 
scholen te laten bewaken, onder meer in het kader 
van de omzendbrief PLP 41 en van het MEGA-
project. Die bewaking moet mede uitgevoerd of 
ondersteund worden door videobescherming. Het 
geweld vindt plaats binnen de scholen. De situatie 
wordt erger en vereist uw tussenkomst. 
 
Doordat die situatie gecontroleerd zal worden, zou ik 
graag informatie over de huidige monitoring krijgen. 
Ik hoop dat die aanwezigheid andere daden zal 
voorkomen en de rust zal helpen herstellen. 
 

L'incident est clos. 

 
Het incident is gesloten. 

 

02 Questions jointes de 

- Marie-Christine Marghem à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "Les opérations de 
sécurisation des gares du Hainaut" (55037474C) 
- Eric Thiébaut à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"La police des chemins de fer (SPC)" (55038393C) 
- Olivier Vajda à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Les griefs de la police des chemins de fer" 
(55038413C) 
- Frank Troosters à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"La pénurie de personnel à la police des chemins 
de fer" (55038438C) 
 

02 Samengevoegde vragen van 

- Marie-Christine Marghem aan Annelies 
Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De veiligheidsoperaties in stations in 
Henegouwen" (55037474C) 
- Eric Thiébaut aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De spoorwegpolitie (SPC)" (55038393C) 
- Olivier Vajda aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De grieven van de spoorwegpolitie" 
(55038413C) 
- Frank Troosters aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De personeelstekorten bij de 
spoorwegpolitie" (55038438C) 
 

02.01  Marie-Christine Marghem (MR): Du 13 au 

21 juin, des opérations de sécurisation ont eu lieu 
dans des gares du Hainaut, sous la houlette de la 
police fédérale. L'objectif était de diminuer le 
sentiment d'insécurité et de prévenir les incivilités et 
agressions par une présence visible dans le cadre 
d'une politique de tolérance zéro. 
 
 
Des opérations sont-elles prévues dans d'autres 
provinces? Pourraient-elles devenir des dispositifs 
permanents dans les plus grandes gares? Quels 
sont les résultats de l'opération? Quelle est la 
coopération entre la police fédérale et les zones de 
police locale? 
 

02.01  Marie-Christine Marghem (MR): In de 

periode van 13 tot 21 juni werden er in verschillende 
stations in Henegouwen veiligheidsoperaties 
georganiseerd onder leiding van de federale politie. 
Ze waren bedoeld om het onveiligheidsgevoel te 
doen dalen en om overlast en overvallen te 
voorkomen dankzij een zichtbare aanwezigheid in 
het kader van een nultolerantiebeleid. 
 
Zijn er ook nog in andere provincies dergelijke 
operaties gepland? Zouden deze in de toekomst 
geen permanent instrument in de grootste stations 
kunnen vormen? Wat zijn de resultaten van deze 
operatie? Hoe verloopt de samenwerking tussen de 
federale politie en de lokale politiezones? 
 

02.02  Éric Thiébaut (PS): Le 9 mars, la Chambre 

a adopté à l'unanimité la résolution que j'ai portée 
pour renforcer la police des chemins de fer (SPC). 
Elle demande au gouvernement de mettre en place 

02.02  Éric Thiébaut (PS): Op 9 maart heeft de 

Kamer mijn resolutie om de spoorwegpolitie (SPC) 
te versterken eenparig aangenomen. Daarin wordt 
de regering verzocht om een herinvesteringsplan op 
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un plan de réinvestissement, afin de garantir son 
expertise et la couverture du territoire, ainsi que la 
collaboration entre les niveaux de police pour 
résoudre les problèmes de sécurité aux abords de 
toutes les gares. En collaboration avec les niveaux 
de pouvoir et les sociétés de transport, elle prône 
des partenariats basés sur l'analyse de situations 
spécifiques. 
 
 
Quelles initiatives avez-vous prises? Quels sont les 
moyens budgétaires et humains de la SPC au 
1er septembre? 
 

te stellen teneinde de expertise van die dienst voor 
het hele grondgebied te vrijwaren en de 
samenwerking tussen de politieniveaus te 
garanderen om de veiligheidsproblemen in en rond 
alle stations aan te pakken. Voorts wordt er in de 
resolutie gepleit voor samenwerking met de 
verschillende beleidsniveaus en de 
vervoersbedrijven, alsook voor partnerschappen op 
basis van de analyse van specifieke situaties. 
 
Welke initiatieven hebt u genomen? Over welke 
financiële en personele middelen beschikte de SPC 
op 1 september?  

 

02.03  Frank Troosters (VB): Début 2023, seuls 

80,20 % du cadre de la police des chemins de fer 
étaient pourvus, contre 82,23 % une année 
auparavant. Dans certaines provinces, les chiffres 
sont encore bien inférieurs. 
 
Comment la ministre entend-elle s'attaquer à ce 
problème? Des mesures supplémentaires sont-elles 
prévues à la suite des constatations aux abords de 
la gare de Bruxelles-Midi? La ministre estime-t-elle 
que le délai d'intervention maximal fixé de 
45 minutes est acceptable? Comment compte-t-elle 
s’y prendre pour accroître l’efficacité du 
fonctionnement de la police des chemins de fer? 
 

02.03  Frank Troosters (VB): Begin 2023 was 

slechts 80,20 % van de personeelsformatie van de 
spoorwegpolitie ingevuld, tegenover 82,23 % een 
jaar eerder. In een aantal provincies liggen de cijfers 
nog veel lager. 
 
Hoe wil de minister dat probleem aanpakken? 
Komen er extra maatregelen naar aanleiding van de 
problemen rond het station Brussel-Zuid? Vindt de 
minister de vooropgestelde maximale interventietijd 
van 45 minuten aanvaardbaar? Hoe wil ze de 
werking van de spoorwegpolitie efficiënter maken?  

 

02.04  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

La sécurisation des gares s'organise de deux 
manières: soit à l’initiative du directeur-coordinateur 
provincial – le DirCo – soit à celle de la police des 
chemins de fer de la région concernée, avec ou sans 
la collaboration d’autres services.  
 
Ces actions sont régulièrement organisées dans 
toutes les provinces et régions en fonction de la 
capacité disponible et/ou des événements déjà 
organisés. 
 

02.04 Minister Annelies Verlinden (Frans): De 

stations worden op twee manieren beveiligd: ofwel 
op initiatief van de provinciale directeur-coördinator 
– de DirCo – ofwel op initiatief van de 
spoorwegpolitie van de betrokken regio, met of 
zonder de medewerking van andere diensten.  
 
Deze acties worden regelmatig in alle provincies en 
regio's georganiseerd, in functie van de beschikbare 
capaciteit en/of de reeds georganiseerde 
evenementen. 
 

(En néerlandais) En 2022, la SPC a élaboré un plan 
d'action 2022-2025, actuellement mis en œuvre. Il 
contient 4 objectifs stratégiques et 15 objectifs 
opérationnels. Diverses initiatives sont également en 
cours dans les domaines du personnel, de 
l'infrastructure, de la formation et de la logistique. Le 
service continue de déployer un maximum d'efforts 
avec les ressources disponibles pour remplir 
qualitativement ses missions essentielles. 
 

(Nederlands) In 2022 stelde de SPC een actieplan 
2022-2025 op en dat is momenteel in uitvoering. Het 
bevat 4 strategische en 15 operationele 
doelstellingen. Daarnaast lopen er diverse 
initiatieven op het vlak van personeel, infrastructuur, 
vorming en logistiek. De dienst blijft zich met de 
beschikbare middelen maximaal inzetten om zijn 
kerntaken kwaliteitsvol uit te voeren. 
 

(En français) La résolution proposée par le groupe 
de M. Thiébaut et adoptée par la Chambre le 9 mars 
est importante pour la sécurité dans les transports 
en commun. Il s'agit d'une problématique 
multidisciplinaire impliquant différents partenaires et 
niveaux de pouvoir. 
 
La première mesure est une évaluation des aspects 
d'organisation de la police des chemins de fer et des 

(Frans) De resolutie die de fractie van de heer 
Thiébaut voorgesteld heeft en die op 9 maart door 
de Kamer aangenomen werd, is belangrijk voor de 
veiligheid in het openbaar vervoer. Het betreft een 
multidisciplinaire problematiek waarbij verschillende 
partners en beleidsniveaus betrokken zijn. 
 
De eerste maatregel is een evaluatie van de 
organisatorische aspecten van de spoorwegpolitie 
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partenariats en la matière. L'un des points en est la 
révision de la circulaire de 2002 sur la répartition des 
compétences au sein de la police intégrée, en 
affinant la philosophie en termes de répartition des 
compétences. 
 
La SPC doit d'abord fournir un service spécialisé et 
propre au domaine des chemins de fer sur les trains 
et les voies ferrées et, parfois, sur les quais et dans 
les gares, vu le caractère supra-local et souvent 
spécialisé. 
 
 
Concernant les gares, la police locale assure la 
police non spécialisée de première ligne. Dans 
certains cas, la SPC peut offrir un appui à la police 
locale. 
 
Les mesures de recrutement sont permanentes pour 
l'ensemble de la SPC, tant pour la mobilité interne 
que le recrutement externe. On focalisera les efforts 
sur la Région flamande où le recrutement est plus 
difficile. 
 

en de partnerschappen ter zake. Een van de punten 
is de herziening van de omzendbrief van 2002 over 
de bevoegdheidsverdeling bij de geïntegreerde 
politie, waarbij de filosofie achter de 
bevoegdheidsverdeling verfijnd wordt. 
 
In de eerste plaats moet de SPC een 
gespecialiseerde dienst verlenen op het 
spoorwegdomein, met name in de treinen en langs 
de sporen en in sommige gevallen op de perrons en 
in de stations, gelet op de bovenlokale en vaak 
gespecialiseerde aard van de dienstverlening. 
 
Wat de stations betreft, zorgt de lokale politie voor 
de politionele niet-gespecialiseerde 
eerstelijnsdienstverlening. In sommige gevallen kan 
de SPC de lokale politie steun verlenen. 
 
Er worden voortdurend maatregelen genomen om 
personeel aan te werven voor de SPC in haar 
geheel, zowel via interne mobiliteit als via externe 
aanwerving. De inspanningen zullen vooral 
geconcentreerd worden op het Vlaams Gewest, 
waar de aanwerving moeizamer verloopt. 

 
Les enjeux de sécurité de la gare du Midi confirment 
le nécessaire développement d'une approche 
globale de sécurité dans et autour des gares. Cela 
se fait en concertation avec tous les partenaires et 
autorités concernées.  
 

De uitdagingen op het vlak van veiligheid in het 
Zuidstation maken duidelijk dat een alomvattende 
benadering van de veiligheid in en rond de stations 
nodig is. Daar maken we werk van, in overleg met 
alle betrokken partners en overheden. 

 
(En néerlandais) Les économies d'échelle et la 
régionalisation de la SPC ont été décidées par mon 
prédécesseur. Le temps d'intervention dépend en 
majeure partie du délai d'information et du temps de 
déplacement. En ce qui concerne le service aux 
citoyens et les interventions à la requête des agents 
de sécurité de Securail, le principe est qu'un service 
de police – locale ou fédérale – effectue les premiers 
constats et les constatations urgentes. Il s'agit du 
principe de solidarité, dans le cadre duquel le Centre 
d'information et de communication joue un grand 
rôle. En pratique, il s'avère que cela fonctionne bien. 
 

(Nederlands) De schaalvergroting en regionalisering 
van de SPC zijn een beslissing van mijn voorganger. 
De interventietijd is vooral afhankelijk van de 
verwittigingstijd en de verplaatsingstijd. Voor 
dienstverlening aan de burger en interventies op 
verzoek van veiligheidsagenten van Securail geldt 
dat een politiedienst – lokaal of federaal – de eerste 
en dringende vaststellingen doet. Dat is het 
solidariteitsprincipe, waarbij het Communicatie- en 
Informatiecentrum een grote rol speelt. In de praktijk 
blijkt het goed te werken. 
 

02.05  Marie-Christine Marghem (MR): Je soutiens 

votre vision globalisante en termes de déploiement 
des forces pour sécuriser ces lieux de mobilité. 
 

02.05  Marie-Christine Marghem (MR): Ik schaar 

me achter uw globaliserende visie wat betreft de 
inzet van de ordediensten om die 
mobiliteitsknooppunten te beveiligen. 

 

02.06  Éric Thiébaut (PS): La situation dans nos 

gares se dégrade malgré tout, en raison de 
l'éloignement de la police des chemins de fer dans 
plusieurs gares, notamment à Mons.  
 
Dans la région de Tournai ou Mouscron, il faut que 
la police des chemins de fer vienne depuis Charleroi! 
On ne pourra plus compter sur la SPC pour la 
sécurisation du réseau ferroviaire étant donné les 
dernières réformes. 
 

02.06  Éric Thiébaut (PS): De situatie in onze 

stations wordt desalniettemin erger, doordat de 
spoorwegpolitie niet meer aanwezig is in 
verschillende stations, onder andere in Bergen. 
 
In de regio Doornik of Moeskroen moet de 
spoorwegpolitie vanuit Charleroi komen! Door de 
laatste hervormingen zal men niet langer kunnen 
rekenen op de SPC om het spoornet te beveiligen. 
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Il faut revenir à la résolution votée par le Parlement 
qui demande de réévaluer ces décisions et d'en 
évaluer les conséquences. 
 

Men moet werk maken van de uitvoering van de door 
het Parlement aangenomen resolutie, waarin ertoe 
wordt opgeroepen deze beslissingen opnieuw te 
evalueren en de gevolgen ervan te beoordelen. 

 
Des problèmes d'insécurité se posent dans les 
grandes gares comme celle de Bruxelles-Midi, mais 
également dans les plus petites. Il importe d'y 
garantir aussi la sécurité. 
 

In de grote stations, zoals het station Brussel-Zuid, 
doen er zich veiligheidsproblemen voor, maar ook in 
kleinere. Het is belangrijk dat de veiligheid daar ook 
verzekerd wordt. 

 

02.07  Frank Troosters (VB): Une approche 

intégrée est nécessaire pour la gare de Bruxelles-
Midi. Des bénéfices peuvent certainement encore 
être tirés de la coopération avec la police locale, le 
personnel de la SNCB et Securail. Sur le terrain, il 
arrive régulièrement que le temps d'intervention – en 
soi trop long – de 45 minutes ne soit pas respecté. 
Pour résoudre ce problème, il faut davantage de 
personnel. On dit toujours que des mesures 
permanentes de recrutement sont prises, mais les 
effectifs de la police des chemins de fer ont même 
diminué au cours de l'année écoulée. De ce fait, des 
postes de police doivent être fermés dans le 
Limbourg et le Brabant flamand. Cela n'est pas de 
nature à renforcer la confiance. Il est vraiment temps 
d'agir. 
 

02.07  Frank Troosters (VB): Voor het station 

Brussel-Zuid is een geïntegreerde aanpak nodig. In 
de samenwerking met de lokale politie, het NMBS-
personeel en Securail is zeker nog winst te behalen. 
Op het terrein wordt de op zich te lange maximale 
interventietijd van 45 minuten regelmatig niet 
gehaald. De oplossing daarvoor is meer personeel. 
Steeds zegt men dat permanente maatregelen 
worden getroffen om te rekruteren, maar tijdens het 
voorbije jaar is er bij de spoorwegpolitie zelfs een 
daling van de personeelsbezetting. Daardoor gaat 
men over tot de sluiting van politieposten in Limburg 
en Vlaams-Brabant. Dat komt het vertrouwen niet 
ten goede. Het is echt tijd voor daden. 

 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

03 Question de Eva Platteau à Annelies Verlinden 

(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "La lutte contre le frelon 
asiatique menée par les pompiers" (55037948C) 
 

03 Vraag van Eva Platteau aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De bestrijding van de Aziatische hoornaar 
door de brandweer" (55037948C) 
 

03.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): L'Agence 

flamande pour la nature et les forêts ne parvient plus 
à neutraliser tous les nids de frelons asiatiques. 
Même les pompiers ne disposent ni de moyens ni 
d'effectifs suffisants pour mener à bien cette tâche.  
 
Combien de nids de frelons asiatiques les pompiers 
ont-ils déjà détruits en 2022 et 2023? Selon la 
ministre, quel est le rôle des pompiers dans la lutte 
contre les frelons? Comment les zones de secours 
coopèrent-elles avec les services régionaux 
compétents? Des concertations ont-elles déjà été 
organisées avec les ministres régionaux à ce sujet? 
La ministre estime-t-elle qu'il incombe aux citoyens 
de payer pour la destruction des nids situés sur les 
propriétés privées? Quel rôle les autorités fédérales 
peuvent-elles jouer dans la lutte contre les frelons 
asiatiques? 
 

03.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Het Vlaams 

Agentschap Natuur en Bos slaagt er niet meer in om 
alle nesten van de Aziatische hoornaar te bestrijden. 
Ook de brandweer heeft onvoldoende middelen en 
manschappen om deze taak uit te voeren.  
 
Hoeveel nesten van de Aziatische hoornaar heeft de 
brandweer in 2022 en dit jaar al vernietigd? Wat is 
volgens de minister de rol van de brandweer bij de 
bestrijding van de hoornaar? Hoe werken de 
hulpverleningszones samen met de bevoegde 
gewestelijke diensten? Was er daarover al overleg 
met de gewestministers? Vindt de minister dat 
burgers zelf moeten betalen voor het verdelgen van 
nesten op privaat domein? Welke rol kan de federale 
overheid spelen in de bestrijding van de Aziatische 
hoornaar?  

 

03.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Depuis 2022, l'extermination des nids 
de frelons devra être spécifiquement mentionnée 
dans les statistiques d'intervention des zones de 
secours. La publication des statistiques pour 2022 
est attendue pour cet automne. Le suivi spécifique 

03.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Sinds 2022 moet de verdelging van nesten van 
hoornaars specifiek in de interventiestatistieken van 
de hulpverleningszones worden vermeld. De 
publicatie van de statistieken voor 2022 wordt dit 
najaar verwacht. Uit de specifieke monitoring die 
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déjà organisé montre une augmentation 
exponentielle du nombre de signalements.  
 
Pour les nids de guêpes qui représentent un danger 
aigu, les pompiers peuvent procéder à une 
intervention d'urgence. Cela entre dans le cadre de 
leurs missions légales et, dans ce cas, l'intervention 
est gratuite.  
 
Les interventions non urgentes peuvent être 
effectuées par les pompiers s'ils disposent d'un 
nombre suffisant d'hommes, mais elles peuvent 
également être réalisées par des exterminateurs 
professionnels. Dans ce cas, toutefois, les coûts 
peuvent être facturés. 
 

reeds wordt georganiseerd, blijkt al dat er een 
exponentiële toename is van het aantal meldingen.  
 
Voor wespennesten die een acuut gevaar vormen, 
kan de brandweer een dringende hulpinterventie 
uitvoeren. Dat past binnen haar wettelijke 
opdrachten en in dat geval is de interventie gratis.  
 
 
Niet-dringende interventies kunnen door de 
brandweer worden uitgevoerd wanneer er 
voldoende manschappen beschikbaar zijn, maar zij 
kunnen eveneens door professionele verdelgers 
worden gedaan. In dat geval kunnen de kosten wel 
gefactureerd worden. 

 
Pour encourager les citoyens à continuer de signaler 
les nids, diverses administrations locales 
remboursent les frais de destruction ou organisent 
elles-mêmes la destruction. Le SPF Intérieur a créé 
un guichet en ligne pour les exterminations de 
guêpes non urgentes, afin que les citoyens puissent 
trouver rapidement l'information adéquate. 
 
Les ministres régionaux compétents n'ont pas 
encore demandé de concertation à ce sujet, mais 
nous sommes bien entendu toujours disposés à 
entamer le dialogue à cet égard. 
 

Om burgers aan te moedigen de nesten te blijven 
melden, betalen verschillende lokale overheden de 
kosten voor de vernietiging terug of ze organiseren 
de vernietiging zelf. De FOD Binnenlandse Zaken 
heeft voor niet-dringende wespenverdelgingen een 
onlineloket georganiseerd, zodat burgers snel de 
juiste informatie vinden.  
 
De bevoegde regionale ministers hebben nog niet 
gevraagd om over dit thema te overleggen, maar wij 
zijn uiteraard steeds bereid om hierover in dialoog te 
gaan.  
 

03.03  Eva Platteau (Ecolo-Groen): La destruction 

des nids de guêpes, souvent moyennant rétribution, 
figure toujours dans le règlement de certaines zones 
de secours. Ces règlements doivent donc être 
adaptés. 
 
La biodiversité est une compétence régionale mais 
les pompiers sont également confrontés à cette 
problématique et ne disposent pas toujours des 
moyens nécessaires. C'est pourquoi il est essentiel 
que les autorités collaborent. 
 

03.03  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Sommige 

reglementen van de hulpverleningszones spreken 
nog altijd over de verdelging van wespennesten, 
vaak tegen een retributie. Die moeten dus nog 
worden aangepast. 
 
Biodiversiteit is een gewestelijke bevoegdheid, maar 
de brandweer komt wel in aanraking met deze 
problematiek, zonder dat ze daarvoor altijd de 
middelen heeft. Daarom is het heel belangrijk dat 
overheden samenwerken. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

04 Question de Eva Platteau à Annelies Verlinden 

(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "Les mesures destinées à 
empêcher une nouvelle rave illégale" (55037997C) 
 

04 Vraag van Eva Platteau aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De maatregelen om een nieuwe illegale rave 
te voorkomen" (55037997C) 
 

04.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Dans la presse 

du 7 juillet, j'ai lu que la police locale et la commune 
de Glabbeek avaient été informées du fait qu'il y 
avait un grand risque qu'une fête techno clandestine 
ait lieu sur un domaine militaire entre Tirlemont et 
Diest. La ministre peut-elle fournir davantage 
d'informations à ce sujet? 
 

04.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): In de krant van 

7 juli kon ik lezen dat de lokale politie en de 
gemeente Glabbeek op de hoogte werden gebracht 
dat er een groot risico bestond dat er op een oud 
militair domein tussen Tienen en Diest een illegale 
rave zou plaatsvinden. Kan de minister dat nader 
toelichten? 
 

04.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Le 5 juillet 2023, le chef de police 
faisant fonction de la zone Hageland a en effet été 

04.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Op 5 juli 2023 werd de waarnemend korpschef van 
de zone Hageland door de coördinatie- en 
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informé par la direction de coordination et d’appui 
(DCA) de Louvain de la possibilité d'une rave illégale 
dans la région au sens large. Après avoir analysé la 
menace et les sites potentiels, les anciens domaines 
militaires de Glabbeek ont été identifiés comme des 
lieux possibles. 
 
L'accès au terrain a été empêché de manière 
proactive. Le bourgmestre en a largement fait part 
dans les médias. À la demande de la police locale, 
une cellule de sécurité communale a été convoquée 
le 7 juillet. Les 8 et 9 juillet, la surveillance a été 
renforcée, avec l'aide de la police fédérale. L'équipe 
de drones a également été déployée et les données 
ANPR ont été analysées en temps réel. La 
coopération entre la police locale et la police 
fédérale a été optimale. Aucune arrestation n'a été 
effectuée. Par la suite, la DCA de Louvain a organisé 
une journée d'information sur la lutte contre les raves 
illégales. 
 

steundirectie (CSD) van Leuven inderdaad op de 
hoogte gebracht van een mogelijke illegale rave in 
de ruime regio. Na een analyse van de dreiging en 
de potentiële terreinen werden de voormalige 
militaire domeinen van Glabbeek aangeduid als 
eventuele mogelijke locaties. 
 
De toegang tot het terrein werd proactief verhinderd. 
De burgemeester heeft hierover uitvoerig 
gecommuniceerd in de media. Op vraag van de 
lokale politie werd op 7 juli een gemeentelijke 
veiligheidscel samengeroepen. Op 8 en 9 juli was er 
een verhoogd toezicht, met bijstand van de federale 
politie. Ook het droneteam werd ingezet en de 
ANPR-gegevens werden realtime geanalyseerd. De 
samenwerking tussen de lokale en federale politie 
verliep optimaal. Er werden geen aanhoudingen 
verricht. Nadien werd door de CSD Leuven een 
informatiedag georganiseerd over de aanpak van 
illegale raves. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

05 Question de Eva Platteau à Annelies Verlinden 

(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "Les arrestations préventives 
et le menottage de mineurs par la police" 
(55038105C) 
 

05 Vraag van Eva Platteau aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De preventieve aanhoudingen en het 
handboeien van minderjarigen door de politie" 
(55038105C) 
 

05.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): En réaction à la 

vague de protestations survenue en France après la 
mort de Nahel Merzouk, victime de violences 
policières, il a été décidé de procéder à l'arrestation 
préventive d'une vingtaine de jeunes sur la place de 
la Monnaie, à Bruxelles. 
 
Combien de jeunes ont-ils été arrêtés de manière 
préventive, et combien d'entre eux prévoyaient 
effectivement de participer à des émeutes? Combien 
de plaintes ont-elles été déposées contre cette 
intervention policière? Dans quelle mesure la 
nouvelle circulaire sur le profilage professionnel 
apporte-t-elle une réponse à ce genre de situations? 
Cette intervention policière a-t-elle évaluée? 
Pourquoi les jeunes ont-ils été menottés? La loi a-t-
elle été respectée à cet effet? Comment la ministre 
veillera-t-elle au respect des nouvelles règles 
concernant le menottage de mineurs? 
 

05.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Als reactie op 

de protestgolf in Frankrijk na de dood van Nahel 
Merzouk, die door politiegeweld om het leven kwam, 
werd beslist op het Brusselse Muntplein een 
twintigtal jongeren preventief te arresteren.  
 
 
Hoeveel jongeren werden preventief gearresteerd 
en hoeveel planden effectief om rel te schoppen? 
Hoeveel klachten werden er ingediend tegen het 
politieoptreden? In welke mate biedt de nieuwe 
rondzendbrief over professioneel profileren een 
antwoord op dit soort situaties? Werd van dit 
politieoptreden een evaluatie gemaakt? Waarom 
werden de jongeren gehandboeid? Was dat conform 
de wet? Hoe zal de minister ervoor zorgen dat de 
nieuwe regels over het handboeien van 
minderjarigen worden nageleefd?  
 

05.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Au cours de l'opération policière, 
155 mineurs ont fait l'objet d'une arrestation 
administrative, en concertation avec les autorités 
administratives. Ils étaient visiblement sur le point de 
troubler l'ordre public. Il appartient à l'officier présent 
sur le terrain d'évaluer la situation. Pour chaque 
personne arrêtée, un procès-verbal SAC a été 
dressé à l'attention du fonctionnaire sanctionnateur. 
 

05.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Bij het politieoptreden werden 155 minderjarigen 
bestuurlijk aangehouden, in overleg met de 
bestuurlijke overheden. De betrokkenen leken 
aanstalten te maken om de openbare orde te 
verstoren. De officier op het terrein moet de situatie 
beoordelen. Voor elke aangehouden persoon werd 
een GAS-proces-verbaal opgemaakt, ter attentie 
van de sanctionerend ambtenaar. 
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La zone de police Bruxelles CAPITALE Ixelles n'a 
pas connaissance de plaintes formelles. La zone a 
néanmoins évalué l'opération et a conclu qu'elle était 
justifiée et qu'elle s'était déroulée correctement. La 
police a pu empêcher des échauffourées et des 
déprédations. 
 
La récente circulaire sur le profilage professionnel 
donne aux services de police des directives claires 
concernant les contrôles d'identité. Cette circulaire 
sert également de base aux formations au sein de la 
police. 
 
Le menottage a eu lieu dans le respect de 
l'article 37ter de la loi sur la fonction de police. À la 
suite des nouvelles règles relatives au menottage de 
mineurs, les directives internes ont été adaptées et 
une formation supplémentaire a également été 
prévue. 
 

De politiezone Brussel HOOFDSTAD Elsene heeft 
geen kennis van formele klachten. De zone 
evalueerde de actie wel en concludeerde dat ze 
gerechtvaardigd was en correct is verlopen. De 
politie kon voorkomen dat er rellen en plunderingen 
plaatsvonden.  
 
De recente rondzendbrief inzake professioneel 
profileren geeft aan politiediensten duidelijke 
richtlijnen over identiteitscontroles. De rondzendbrief 
dient ook als basis voor opleidingen aan de politie.  
 
 
De handboeien werden met inachtneming van artikel 
37ter van de wet op het politieambt aangebracht. 
Naar aanleiding van de nieuwe regels voor het 
handboeien van minderjarigen werden de interne 
richtlijnen aangepast en werd ook in een bijkomende 
opleiding voorzien. 
 

L'incident est clos. 
 
Le président: Les questions jointes nos 55038106C 
de Mme Marghem et 55038644C de M. Pivin sont 
reportées.  
 

Het incident is gesloten. 
 
De voorzitter: De samengevoegde vragen 
nrs. 55038106C van mevrouw Marghem en 
55038644C van de heer Pivin worden uitgesteld.  

 

06 Question de Ortwin Depoortere à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "Les modifications 
du statut de commandant d'une zone de secours" 
(55038269C) 
 

06 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De wijzigingen inzake het statuut van 
zonecommandant van een hulpverleningszone" 
(55038269C) 
 

06.01  Ortwin Depoortere (VB): Lors du Conseil 

des ministres du 2 septembre 2022, un projet 
d’arrêté royal a été approuvé qui apporte plusieurs 
changements importants au statut du commandant 
de zone d'une zone de secours. Celui-ci recevra 
automatiquement le grade et la solde de colonel. 
 
Que se passera-t-il après l'expiration du mandat? 
Pourquoi cette proposition a-t-elle été formulée? 
Comment les conditions de travail des cadres de 
base et intermédiaires seront-elles améliorées? Des 
moyens matériels et humains supplémentaires sont-
ils prévus? Où en sont les discussions sur la 
reconnaissance de la pénibilité de la profession? 
 

06.01  Ortwin Depoortere (VB): Op de ministerraad 

van 2 september 2022 werd een ontwerp-KB 
goedgekeurd dat enkele belangrijke wijzigingen 
aanbrengt aan het statuut van de zonecommandant 
van een hulpverleningszone. Die krijgt automatisch 
de graad en de wedde van kolonel. 
 
Wat gebeurt er na afloop van het mandaat? Vanwaar 
dit voorstel? Hoe zullen de werkomstandigheden 
van het basis- en middenkader worden verbeterd? 
Komen er extra materiële en personele middelen? 
Hoe staat het met de besprekingen over de 
erkenning als zwaar beroep?  
 

06.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): L’arrêté royal du 26 octobre 2022 
durcit les conditions de participation à la sélection et 
comporte un certain nombre d'aspects administratifs 
et pécuniaires. Les conditions pour les candidats 
commandants de zone sont alignées sur celles de la 
promotion au grade de colonel. 
 
 
Afin de faire correspondre les responsabilités liées à 
la fonction de commandant de zone et la 
reconnaissance administrative et pécuniaire, le 

06.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Het KB van 26 oktober 2022 verscherpt de 
voorwaarden om deel te nemen aan de selectie en 
omvat een aantal administratieve en geldelijke 
aspecten. De voorwaarden voor de kandidaat-
zonecommandanten worden afgestemd op de 
voorwaarden voor een bevordering tot de graad van 
kolonel. 
 
Om de verantwoordelijkheden verbonden aan de 
functie van zonecommandant en de administratieve 
en geldelijke erkenning op elkaar af te stemmen, 
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commandant de zone qui n'a pas le grade de colonel 
pendant le mandat est nommé temporairement au 
grade de colonel avec l'échelle de traitement 
correspondante. À la fin du mandat de commandant 
de zone, il sera réintégré dans son grade antérieur. 
 
 
Au cours de cette législature, nous avons déjà pris 
plusieurs initiatives pour améliorer la situation des 
pompiers. Je songe au droit à l'assistance juridique, 
aux mesures à effet rapide dans le statut 
administratif et pécuniaire, à la mise à jour du régime 
disciplinaire et au code de déontologie. 
 

wordt de zonecommandant die niet de graad van 
kolonel heeft tijdens het mandaat tijdelijk aangesteld 
in de graad van kolonel met de bijbehorende 
weddeschaal. Op het einde van het mandaat als 
zonecommandant zal het personeelslid terugkeren 
naar de voorafgaande graad. 
 
Tijdens deze legislatuur namen we al verschillende 
initiatieven om de situatie van het 
brandweerpersoneel te verbeteren. Ik verwijs naar 
het recht op rechtshulp, de zogenaamde quick wins 
in het administratieve en geldelijke statuut, de 
actualisering van de tuchtregeling en de 
deontologische code. 

 
Les zones de secours sont tenues d'affecter les 
fonds supplémentaires à hauteur de 3,3 millions 
d'euros pour 2024 au soutien de leur politique de fin 
de carrière. Les modifications apportées aux textes 
réglementaires visent à encourager les zones à 
prendre en compte les demandes du terrain dans 
leur planification du personnel et leur programme 
pluriannuel de politique générale. En ce qui 
concerne la question sur la pénibilité de l'emploi, je 
renvoie vers la ministre des Pensions. 
 
Malgré les économies réalisées dans le budget 
fédéral, les dotations aux zones de secours et au 
service incendie de Bruxelles ont été augmentées 
structurellement de plus de 36 millions d'euros. Ces 
moyens peuvent être utilisées pour le personnel ou 
le matériel, en fonction des besoins de chaque zone. 
 
Enfin, des modifications sont à l'examen concernant 
le certificat d'aptitude fédéral. Ces modifications 
devraient permettre d'éliminer les obstacles inutiles 
auxquels se heurtent les candidats sapeurs-
pompiers. Les stagiaires pourront participer plus 
rapidement aux interventions, par exemple. Les 
travailleurs de terrain ont été associés à ces 
changements, qui n'altéreront pas la sécurité ni la 
qualité. 
 

De hulpverleningszones moeten de bijkomende 
middelen ten belope van 3,3 miljoen euro voor 2024 
aanwenden om hun eindeloopbaanbeleid te 
ondersteunen. Door wijzigingen in de reglementaire 
teksten worden zones ertoe aangezet in hun 
personeels- en meerjarenbeleidsplanning rekening 
te houden met de vragen vanop het terrein. Voor de 
vraag over de zwaarte van het beroep, verwijs ik 
naar de minister van Pensioenen. 
 
 
Ondanks de besparingen in de federale begroting 
werden de dotaties aan de hulpverleningszones en 
de Brusselse brandweer structureel met meer dan 
36 miljoen euro verhoogd. De zones kunnen die 
middelen besteden aan personeel of materieel, in 
functie van de behoeften. 
 
Ten slotte liggen er wijzigingen voor inzake het 
federaal geschiktheidsattest. Zij moeten voor 
kandidaat-brandweerlieden overbodige drempels 
wegnemen. Stagiairs zullen bijvoorbeeld sneller 
kunnen worden ingeschakeld. De veldwerkers 
werden daarbij betrokken en er wordt niet ingeboet 
op veiligheid en kwaliteit. 

 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

07 Questions jointes de 

- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Le problème de trésorerie à la police fédérale" 
(55038320C) 
- Franky Demon à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"L'arriéré de paiement à la police fédérale" 
(55038435C) 
- Daniel Senesael à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"La situation financière de la police fédérale" 
(55038582C) 
- Ortwin Depoortere à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 

07 Samengevoegde vragen van 

- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Het thesaurieprobleem bij de federale 
politie" (55038320C) 
- Franky Demon aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De betalingsachterstand bij de federale 
politie" (55038435C) 
- Daniel Senesael aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De financiële situatie van de federale 
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démocratique) sur "Les factures en souffrance à 
la police fédérale" (55038650C) 
 

politie" (55038582C) 
- Ortwin Depoortere aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De achterstallige facturen bij de federale 
politie" (55038650C) 
 

07.01  Julie Chanson (Ecolo-Groen): La police 

fédérale fait face à plusieurs dizaines de millions 
d’euros de factures impayées. 
 
 
Il s’agit de missions de consultance IT, des factures 
énergétiques ou de l’achat de nouveaux véhicules, 
bloqués au garage tant que la police n’honore pas 
sa dette. 
 
 
Le commissaire général ad interim a demandé un 
examen de la santé financière de la police fédérale. 
Avez-vous pu consulter cet examen? Pouvons-nous 
en disposer? Quelles sont les pistes d’économie 
envisagées par le commissaire général? Une 
demande de financement supplémentaire a été 
soumise par la police fédérale au Conseil des 
ministres. Quelle suite comptez-vous y apporter? 
 

07.01  Julie Chanson (Ecolo-Groen): De federale 

politie kijkt aan tegen een berg van onbetaalde 
facturen ten belope van meerdere tientallen 
miljoenen euro’s. 
 
Het gaat onder meer over IT-
consultancyopdrachten, energiefacturen en de 
aankoop van nieuwe voertuigen, die niet vrijgegeven 
worden door de garage zolang de politie de 
uitstaande facturen niet betaalt. 
 
De commissaris-generaal ad interim heeft gevraagd 
om de financiële gezondheid van de federale politie 
door te lichten. Hebt u kunnen kennisnemen van dat 
onderzoek? Kunnen wij daarover beschikken? 
Welke besparingsmogelijkheden worden er door de 
commissaris-generaal overwogen? De federale 
politie heeft de ministerraad om bijkomende 
financiering gevraagd. Op welke manier zult u 
gevolg geven aan dat verzoek?  

 

07.02  Daniel Senesael (PS): Outre la crise du 

Covid-19, l'inflation et la crise de l'énergie, le sous-
financement structurel de la police fédérale mène 
celle-ci à une impasse budgétaire. 
 
On risque, une nouvelle fois, un report de charges 
vers les zones de police locale, dont les budgets sont 
également sous pression. 
 
Pouvez-vous faire le point sur la situation financière 
de la police fédérale? Quels résultats ressortent-ils 
des analyses complémentaires qui ont été prévues 
en interne? Quels sont votre plan d'action ainsi que 
vos initiatives à court terme et structurelles?  
 

07.02  Daniel Senesael (PS): Naast de coronacrisis, 

de inflatie en de energiecrisis heeft ook de 
structurele onderfinanciering van de federale politie 
ertoe geleid dat deze in een budgettaire impasse zit. 
 
Eens te meer riskeert men een verschuiving van 
lasten naar de politiezones, waarvan de budgetten 
ook onder druk staan. 
 
Kunt u de financiële toestand van de federale politie 
toelichten? Wat is de stand van zaken? Wat waren 
de resultaten van de interne bijkomende analyses? 
Welk actieplan stelt u voor en welke initiatieven zult 
u nemen, zowel op korte termijn als structureel? 
 

07.03  Ortwin Depoortere (VB): Les factures 

impayées de la police fédérale ont atteint un niveau 
alarmant ces derniers mois. Cette augmentation très 
importante est due à la hausse des coûts de 
l'énergie dans des bâtiments souvent vétustes, à 
l'indexation des salaires et aux investissements 
nécessaires en matière d'évolution numérique. La 
police fédérale souffre par ailleurs d'un sous-
financement structurel. 
 
À combien est évalué le montant total des factures 
impayées? De quels postes de coûts s'agit-il? 
Pourquoi un si grand nombre de factures 
demeurent-elles en souffrance? Le budget et le 
financement de la police fédérale ne doivent-ils pas 
être reconsidérés d'urgence? Le commissaire 
général ad interim a-t-il déjà proposé des solutions? 

07.03  Ortwin Depoortere (VB): De onbetaalde 

facturen van de federale politie zijn de afgelopen 
maanden tot een alarmerend hoog niveau gegroeid. 
De oorzaken zijn de stijgende energiekosten in de 
vaak verouderde gebouwen, de loonindexering en 
de noodzakelijke investeringen in digitalisering. 
Bovendien is de federale politie structureel 
ondergefinancierd. 
 
 
Wat is het totale bedrag van niet betaalde facturen? 
Om welke kostenposten gaat het? Waarom zijn er zo 
veel achterstallige facturen? Moeten het budget en 
de financiering van de federale politie niet dringend 
worden herbekeken? Heeft de commissaris-
generaal ad interim reeds oplossingen voorgesteld? 
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07.04  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Le commissaire général ad interim voulant avoir une 
vue globale sur la situation budgétaire de la police 
fédérale, le comité de direction s'est réuni à ce sujet 
le 26 juin. Des réunions hebdomadaires m'informent 
de la situation.  
 
 
Nous travaillons à l'équilibre budgétaire de la police 
fédérale pour garantir son fonctionnement et honorer 
les paiements. Des pistes d'économie sont à 
l'examen pour la rendre plus efficiente, dans le 
respect de ses missions et des orientations 
politiques. Une remise en question régulière permet 
une amélioration continue. J'ai demandé au 
commissaire général de faire des propositions, en 
tenant compte des enjeux essentiels et de l'évolution 
du métier. 
 

07.04 Minister Annelies Verlinden (Frans): Omdat 

de commissaris-generaal ad interim zicht wilde 
hebben op het totaalplaatje van de budgettaire 
toestand van de federale politie, is het directiecomité 
op 26 juni hierover bijeengekomen. Via wekelijkse 
vergaderingen word ik op de hoogte gehouden van 
de evolutie.  
 
We proberen tot een budgettair evenwicht te komen 
bij de federale politie om ervoor te zorgen dat ze kan 
blijven functioneren en haar financiële verplichtingen 
kan nakomen. Verschillende besparingspistes 
worden onderzocht om de federale politie efficiënter 
te laten werken, met inachtneming van zijn 
opdrachten en de beleidskeuzen. Door een en ander 
regelmatig in vraag te stellen kunnen we een 
continue verbetering bewerkstelligen. Ik heb aan de 
commissaris-generaal gevraagd om voorstellen te 
formuleren, rekening houdend met de essentiële 
uitdagingen en met de evolutie van het vak. 
 

(En néerlandais) Une accumulation de retards dans 
la livraison des commandes, dans le passé, a 
conduit à un manque de crédits de liquidation. En 
collaboration avec la secrétaire d'État au Budget, 
des solutions sont recherchées par le biais d'une 
redistribution de crédits de liquidation dans le cadre 
de l’année budgétaire 2023. Il s'agit principalement 
de factures d'achat de véhicules et 
d'investissements dans la plateforme LAPI.  
 
 
Comme tous les services et entreprises publics, la 
police fédérale doit également faire face à des 
augmentations considérables de prix et à des coûts 
récurrents, tels que les coûts énergétiques, ce qui ne 
laisse aucune marge pour financer d'autres déficits. 
Cette question sera abordée en profondeur lors des 
discussions budgétaires. 
 
Après des années de désinvestissement, le 
gouvernement a choisi de redonner de la force de 
frappe à la police fédérale. D'ici la fin de la 
législature, elle devrait avoir le renfort de 
1 000 policiers. 
 

(Nederlands) Door een opeenstapeling van 
vertragingen bij de oplevering van bestellingen uit 
het verleden is er een tekort ontstaan aan 
vereffeningskredieten. Samen met de 
staatssecretaris voor Begroting wordt gezocht naar 
oplossingen door een herverdeling van 
vereffeningskredieten binnen het begrotingsjaar 
2023. Het gaat voornamelijk over facturen voor de 
aankoop van voertuigen en investeringen in het 
ANPR-platform.  
 
Zoals alle overheidsdiensten en -ondernemingen, 
wordt ook de federale politie geconfronteerd met 
enorme prijsstijgingen en recurrente kosten, zoals 
energiekosten, waardoor er geen marge is om 
overige tekorten te financieren. Dit zal grondig aan 
bod komen tijdens de begrotingsbesprekingen. 
 
 
Na jarenlange desinvesteringen heeft de regering 
ervoor gekozen opnieuw slagkracht te geven aan de 
federale politie. Tegen het einde van de 
regeerperiode moet ze met 1.000 politiemensen 
versterkt zijn. 

 
Nous sommes également sur la bonne voie pour 
atteindre cette année l'objectif de 1 600 aspirants 
inspecteurs. Avec nos enveloppes politiques, nous 
procédons au remplacement systématique de 
chaque départ et à des renforcements, mais des 
investissements complémentaires sont nécessaires 
pour rendre la police fédérale durablement efficace. 
Je présenterai quelques propositions concrètes à cet 
effet dans le cadre des discussions budgétaires. 
 

Wij zitten ook dit jaar op koers om de doelstelling van 
1.600 aspirant-inspecteurs te behalen. Met onze 
beleidsenveloppes realiseren wij de een-op-
eenvervanging en versterkingen, maar bijkomende 
investeringen om de federale politie blijvend 
slagkrachtig te maken, zijn noodzakelijk. Bij de 
begrotingsbesprekingen zal ik hiertoe enkele 
concrete voorstellen doen.  
 

07.05  Ortwin Depoortere (VB): Ces factures en 

retard se sont accumulées avec le temps. Je 
m'étonne qu'il ait fallu attendre jusqu'à maintenant 

07.05  Ortwin Depoortere (VB): Die achterstallige 

facturen zijn historisch opgebouwd. Het verwondert 
mij dat men nu pas naar oplossingen zoekt. De 
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pour commencer à chercher des solutions. La 
ministre reste vague sur les solutions. J'espère 
qu'elle obtiendra cette fois ce qu'elle demande lors 
des discussions budgétaires. 
 

minister blijft vaag over de oplossingen. Ik hoop dat 
ze tijdens de begrotingsbesprekingen deze keer wel 
haar slag zal thuishalen.  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

08 Questions jointes de 

- François De Smet à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "L’élaboration d’un nouveau 
modèle de financement des zones de police" 
(55038379C) 
- Benoît Piedboeuf à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"La norme KUL" (55038440C) 
- Eric Thiébaut à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Le financement des zones de police" 
(55038441C) 
 

08 Samengevoegde vragen van 

- François De Smet aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Een nieuw financieringsmodel voor de 
politiezones" (55038379C) 
- Benoît Piedboeuf aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De KUL-norm" (55038440C) 
- Eric Thiébaut aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De financiering van de politiezones" 
(55038441C) 
 

08.01  Éric Thiébaut (PS): Je vous avais sollicitée 

l'année dernière par rapport à l'indexation des 
dotations aux zones de police. Vous aviez pris des 
initiatives, très appréciées par les bourgmestres du 
pays.  
 

08.01  Éric Thiébaut (PS): Ik heb u vorig jaar vragen 

gesteld over de indexering van de dotaties voor de 
politiezones. U hebt initiatieven genomen, die de 
burgemeesters van ons land bijzonder op prijs 
stelden. 
 

Quand on doit élaborer le budget des zones de 
police, on reçoit des prévisions du fédéral qui nous 
donnent des estimations des dotations fédérales. 
Chaque année, une révision en fin d'année tient 
compte des indexations et de l'évolution de l'indice 
santé. Mais l'année dernière, vous aviez envoyé une 
circulaire en octobre, en permettant déjà aux zones, 
dans les modifications budgétaires de fin d'année, 
d'intégrer l'indexation qui allait arriver. Je me 
demandais si vous pouviez refaire cet exercice. Cela 
soulagerait le budget et permettrait aux communes 
de ne pas devoir avancer budgétairement le 
financement de leur zone de police à la place du 
fédéral. 
 

Wanneer gemeenten de begroting van de lokale 
politiezones moeten opmaken, krijgen ze van de 
federale overheid een prognose van wat ze aan 
federale dotaties mogen verwachten. Aan het eind 
van elk jaar gebeurt er een herziening om rekening 
te houden met indexaanpassingen en de evolutie 
van de gezondheidsindex. Afgelopen jaar hebt u in 
oktober echter een omzendbrief verstuurd, waardoor 
de politiezones de indexaanpassing die eraan stond 
te komen al konden verwerken in de 
begrotingsaanpassingen aan het einde van het jaar. 
Ik vroeg me af of u dat opnieuw zou kunnen doen. 
Dat zou de begroting ontlasten en dan moeten de 
gemeenten de financiering van hun politiezone niet 
in de plaats van de federale overheid voorschieten 
in de begroting. 
 

08.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Pour 2022, le calcul de la dotation fédérale de base 
était basé sur les prévisions du Bureau du Plan 
18 mois avant la publication effective de l'arrêté 
royal. Suite à la forte inflation, les prévisions 
s'écartent considérablement de la réalité. La 
méthodologie a donc été adaptée depuis 2022. 
 
 
Je continue d'appliquer cette stratégie. Nous 
cherchons à maintenir un équilibre entre les 
prévisions les plus récentes et la publication en 
temps utile des arrêtés royaux. Pour 2023, nous 
utilisons les prévisions de juillet, alors qu'en 2022, 

08.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): Voor 

2022 was de berekening van de federale 
basisdotatie gebaseerd op de prognoses van het 
Planbureau 18 maanden vóór de effectieve 
publicatie van het koninklijk besluit. Door de sterke 
inflatie wijken die prognoses aanzienlijk af van de 
reële situatie. Sinds 2022 is de methodologie dus 
aangepast. 
 
Ik blijf die strategie hanteren. We proberen een 
evenwicht aan te houden tussen de jongste 
prognoses en de tijdige publicatie van de koninklijke 
besluiten. Voor 2023 maken we gebruik van de 
prognoses van juli, terwijl we in 2022 de prognoses 
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nous utilisions celles d'avril. 
 
Ensuite, il y a encore la correction de l'indexation, à 
la fin de l'année. Pour 2022, cette correction s'élevait 
à presque 55 millions d'euros. 
 

van april hebben gebruikt. 
 
Dan is er nog de correctie van de indexering op het 
einde van het jaar. Voor 2022 bedroeg die correctie 
bijna 55 miljoen euro. 
 

Comme cette année nous utilisons une prévision 
aussi actuelle que possible, nous éviterons une 
grosse correction. Les zones préfinanceront moins 
et sont alertées de l'indexation le plus précisément 
possible. 
 
L'indexation de la dotation fédérale dépend de 
l'indice santé. L'augmentation était de 10,9 % entre 
2022 et 2023, et une augmentation de 4,9 % est 
prévue pour 2024. Nous adaptons le financement 
fédéral à l'augmentation des coûts pour la police 
locale, et nous informons les zones et les autorités 
locales le plus vite possible. 
 

Omdat we dit jaar een zo actueel mogelijke prognose 
gebruiken, zullen we een grote correctie kunnen 
voorkomen. De zones zullen minder prefinancieren 
en worden zo precies mogelijk over de indexering 
geïnformeerd. 
 
De indexering van de federale dotatie hangt van de 
gezondheidsindex af. Tussen 2022 en 2023 bedroeg 
de stijging 10,9 % en voor 2024 wordt er van een 
stijging van 4,9 % uitgegaan. We passen de federale 
financiering aan de stijging van de kosten voor de 
lokale politie aan en we informeren de zones en 
lokale overheden zo snel mogelijk. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

09 Question de Eric Thiébaut à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "La possibilité de 
faire appel aux renforts de la police fédérale 
autour de Pairi Daiza" (55038383C) 
 

09 Vraag van Eric Thiébaut aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De mogelijkheid om federale 
politieversterking te krijgen voor de omgeving 
van Pairi Daiza" (55038383C) 
 

09.01  Éric Thiébaut (PS): Le succès du parc Pairi 

Daiza entrave la mobilité dans la commune de Lens, 
notamment en été, quand on compte 
25 000 visiteurs quotidiens. Les voiries locales et 
régionales ne pouvant absorber le charroi 
automobile, la police locale éprouve des difficultés à 
gérer le trafic tout en devant assurer ses autres 
missions. 
 
 
Des élus locaux proposent que la police fédérale 
vienne en renfort les jours de grande affluence, 
comme à la côte. Serait-ce envisageable? Si oui, 
selon quelles modalités pratiques? 
 

09.01  Éric Thiébaut (PS): Het succes van Pairi 

Daiza zorgt voor mobiliteitsproblemen in de 
gemeente Lens, vooral in de zomer, wanneer er 
dagelijks 25.000 bezoekers naar het park komen. De 
lokale en gewestwegen kunnen de autostroom niet 
verwerken, waardoor de lokale politie problemen 
ondervindt, omdat ze het verkeer moet regelen en 
daarnaast haar andere opdrachten moet blijven 
vervullen.  
 
Lokale verkozenen suggereren dat de federale 
politie versterking zou kunnen bieden op drukke 
dagen met veel bezoekers, zoals aan de kust 
gebeurt. Zou dat mogelijk zijn? Zo ja, hoe zou dat in 
de praktijk verlopen? 
 

09.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

La police intégrée permet le mécanisme de solidarité 
et le mécanisme de la capacité hypothéquée. Ce 
dernier est peu envisageable ici, la zone locale 
concernée devant fournir un effort suffisant avant 
l'appel au renfort.   
 
 
 
Un appui ponctuel de la police fédérale est possible 
dans la lutte contre les phénomènes temporaires, s'il 
subsiste une capacité dans le corps d'intervention de 
la province après la planification des missions 
prioritaires et le remplacement de la capacité 
hypothéquée. 

09.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): De 

geïntegreerde politie beschikt over twee 
steunmechanismen: het solidariteitsmechanisme en 
het mechanisme van de gehypothekeerde capaciteit 
(HyCap). Laatstgenoemd mechanisme komt in dit 
geval niet meteen in aanmerking, aangezien de 
politiezone voldoende inspanningen moet leveren 
vóór men een beroep doet op versterking. 
 
Ad-hocondersteuning door de federale politie is 
mogelijk in de strijd tegen tijdelijke fenomenen, op 
voorwaarde dat er een bepaalde capaciteit overblijft 
in het interventiekorps van de provincie na de 
planning van de prioritaire opdrachten en de 
vervanging van de gehypothekeerde capaciteit.  
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Il faut solliciter la Direction de coordination et d'appui 
du Hainaut endéans des délais permettant une 
planification des services.  
 

 
Men moet tijdig een beroep doen op de coördinatie- 
en steundirectie van Henegouwen, zodat de 
diensten ingepland kunnen worden.  

 
L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

10 Questions jointes de 

- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"La participation de policiers belges à une 
formation en Israël" (55038405C) 
- Nabil Boukili à Hadja Lahbib (Affaires 
étrangères, Aff. eur., Commerce ext. et 
Institutions cult. fédérales) sur "La participation 
de policiers belges à une formation en Israël" 
(55038406C) 
- Eva Platteau à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"La participation de zones de police locale à un 
séminaire de la police israélienne" (55038463C) 
- Wouter De Vriendt à Hadja Lahbib (Affaires 
étrangères, Aff. eur., Commerce ext. et 
Institutions cult. fédérales) sur "La formation de 
zones de police locale en Israël" (55038551C) 
- Malik Ben Achour à Annelies Verlinden 
(Intérieur, Réformes instit. et Renouveau 
démocratique) sur "La participation de zones de 
police locale à une formation en Israël" 
(55038724C) 
 

10 Samengevoegde vragen van 

- Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De deelname van Belgische politieagenten 
aan een vorming in Israël" (55038405C) 
- Nabil Boukili aan Hadja Lahbib (Buitenlandse 
Zaken, Eur. Zaken, Buitenlandse Handel en Fed. 
Cult. Instellingen) over "De deelname van 
Belgische politieagenten aan een vorming in 
Israël" (55038406C) 
- Eva Platteau aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De deelname van lokale politiezones aan 
een seminarie van de Israëlische politie" 
(55038463C) 
- Wouter De Vriendt aan Hadja Lahbib 
(Buitenlandse Zaken, Eur. Zaken, Buitenlandse 
Handel en Fed. Cult. Instellingen) over "De 
vorming van lokale politiezones in Israël" 
(55038551C) 
- Malik Ben Achour aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De deelname van politiezones aan een 
opleiding in Israël" (55038724C) 
 

10.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): En juillet, 

35 policiers belges ont participé à une formation en 
Israël sur la lutte contre les délits haineux et la 
terreur. Compte tenu de l'évolution politique actuelle 
en Israël, une telle coopération ne manque pas de 
faire froncer les sourcils. En effet, le gouvernement 
d'extrême droite de Benjamin Netanyahou met en 
œuvre des réformes qui sapent la démocratie et 
l'État de droit. De plus, le nouveau ministre de 
l'Intérieur est un ultra-nationaliste qui a déjà été 
condamné pour incitation au racisme. Pour ces 
raisons, l'UE a même décidé, fin 2022, de suspendre 
un nouvel accord d’Europol avec le gouvernement 
israélien. 
 
 
La violence à l'encontre des Palestiniens a 
également fortement augmenté. Selon notre ministre 
de la Coopération au développement, des villages 
entiers sont rayés de la carte. Depuis le début de 
l'année, on comptabilise déjà plus de blessés et de 
morts palestiniens que sur toute l'année 2022. 
 

10.01  Eva Platteau (Ecolo-Groen): In juli hebben 

35 Belgische politieambtenaren in Israël 
deelgenomen aan een opleiding over de aanpak van 
haatmisdrijven en terreur. Gelet op de huidige 
politieke ontwikkelingen in Israël, doet die 
samenwerking ons toch de wenkbrauwen fronsen. 
De extreemrechtse regering van Benjamin 
Netanyahu voert immers hervormingen door die de 
democratie en de rechtsstaat ondermijnen. 
Bovendien is de nieuwe minister van Binnenlandse 
Zaken een ultranationalist die al werd veroordeeld 
voor het aanzetten tot racisme. Om die redenen 
heeft de EU eind 2022 zelfs besloten om een nieuwe 
overeenkomst van Europol met de Israëlische 
regering op te schorten. 
 
Ook het geweld tegen de Palestijnen is sterk 
toegenomen. Volgens onze minister van 
Ontwikkelingssamenwerking worden hele dorpen 
van de kaart geveegd. Sinds begin dit jaar zijn er al 
meer Palestijnen verwond en gedood dan in heel 
2022. 
 

Quelles zones de police ont participé au séminaire 
en Israël? Certaines zones conviées ont-elles décidé 

Welke politiezones hebben deelgenomen aan het 
seminarie in Israël? Hebben sommige uitgenodigde 



CRABV 55 COM 1171 20/09/2023  

 

CHAMBRE-5E SESSION DE LA  55E LÉGISLATURE 2022 2023 KAMER-5E ZITTING VAN DE 55E ZITTINGSPERIODE 

 

21 

de ne pas s'y rendre? Quel était le contenu de la 
formation? La police israélienne y était-elle 
associée? Quand la ministre a-t-elle été informée de 
l'existence de ces invitations? Qui assume la 
responsabilité politique de la décision d'accepter 
l'invitation? Cette coopération s'est-elle déroulée 
sous couverture diplomatique? Selon la ministre, 
une coopération entre les polices belge et 
israélienne ne devrait-elle pas être interdite dans le 
contexte actuel? Comment une telle coopération est-
elle compatible avec la politique européenne de 
différenciation à l'égard d'Israël? La coopération 
entre Europol et la police israélienne est-elle 
toujours suspendue? 
 

zones beslist om niet te gaan? Wat was de inhoud 
van de opleiding? Was de Israëlische politie daarbij 
betrokken? Wanneer werd de minister van die 
uitnodigingen op de hoogte gebracht? Wie draagt de 
politieke verantwoordelijkheid voor de beslissing om 
op de uitnodiging in te gaan? Was deze 
samenwerking diplomatiek gedekt? Vindt de minister 
het in de huidige context geoorloofd dat de Belgische 
en Israëlische politie samenwerken? Hoe past dat in 
het Europese differentiatiebeleid ten aanzien van 
Israël? Is de samenwerking tussen Europol en de 
Israëlische politie nog steeds opgeschort? 

 

10.02  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Selon la presse, 

sept zones de police flamandes ont participé à une 
formation en Israël, avec la police du gouvernement 
d'extrême droite de Benyamin Netanyahou.  
 
 
L'événement, auquel a assisté Bart De Wever, a 
débuté trois jours après la brutale répression des 
manifestations contre la réforme judiciaire voulue 
par ce gouvernement. Israël pratique la colonisation 
et l'apartheid et viole le droit international depuis des 
décennies. Sa police piétine les droits humains des 
Palestiniens et de sa propre population.  
 
 
 
En décembre, l'UE a gelé le partenariat entre 
Europol et la police israélienne, citant les craintes 
par rapport à la politique de l'actuel gouvernement. 
 
 
Étiez-vous informée de cette formation? Quel en 
était le contenu? Par qui était-elle donnée? Quel rôle 
a joué l'entreprise d'armement IMI, où la formation a 
été organisée? Suivrez-vous l'Europe et vous 
opposerez-vous, à l'avenir, à ce type d'échanges?  
 

10.02  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Volgens de pers 

hebben zeven Vlaamse politiezones in Israël 
deelgenomen aan een opleiding, samen met de 
politie van de extreemrechtse regering van Benjamin 
Netanyahu. 
 
Het evenement, waaraan ook Bart De Wever 
deelnam, ging van start drie dagen nadat de 
betogingen tegen de gerechtelijke hervorming die de 
regering aldaar wil doorvoeren op brute wijze 
neergeslagen werden. Israël voert een beleid van 
kolonisatie en apartheid en schendt het 
internationaal recht al tientallen jaren lang. De 
Israëlische politie treedt de mensenrechten van de 
Palestijnen en van haar eigen bevolking met voeten. 
 
In december heeft de EU het partnerschap tussen 
Europol en de Israëlische politie voorlopig stopgezet. 
Ze verwijst daarbij naar de ongerustheid over het 
beleid van de huidige regering. 
 
Was u op de hoogte van die opleiding? Wat was de 
inhoud ervan en door wie werd ze verstrekt? Wat 
was de rol van de wapenfabrikant Israel Military 
Industries (IMI), waar de opleiding georganiseerd 
werd? Zult u het voorbeeld van Europa volgen en 
zich in de toekomst tegen dergelijke uitwisselingen 
verzetten? 

 

10.03  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Du 8 au 14 juillet 2023, les zones de 
police suivantes ont participé à un séminaire à 
Jérusalem: Anvers, Grens, HEKLA, Ostende, 
Westkust, Rivierenland et Damme/Knokke-Heist. 
L'invitation a été lancée par le ministère israélien de 
la diaspora et de la lutte contre l'antisémitisme, en 
coopération avec le comité de coordination de la 
communauté juive d'Anvers. 
 
Le séminaire portait sur les menaces actuelles et 
futures résultant des délits de haine et de la terreur 
mondiale, ainsi que sur la manière de faire face à de 
telles menaces dans un contexte urbain. Le 
programme comprenait une visite à la police 
nationale israélienne. 

10.03 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Van 8 tot 14 juli 2023 hebben de politiezones 
Antwerpen, Grens, HEKLA, Oostende, Westkust, 
Rivierenland en Damme/Knokke-Heist 
deelgenomen aan een seminarie in Jeruzalem. De 
uitnodiging ging uit van het Israëlische ministerie van 
diaspora en de strijd tegen antisemitisme, in 
samenwerking met het coördinatiecomité van de 
joodse gemeenschap in Antwerpen.  
 
Het seminarie handelde over huidige en toekomstige 
dreigingen ten gevolge van haatmisdrijven en 
wereldwijde terreur en over de wijze waarop in een 
stedelijke context aan zulke dreigingen het hoofd 
kan worden geboden. Een bezoek aan de 
Israëlische nationale politie maakte deel uit van het 
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Je n'ai pas été informée de la visite au préalable. Je 
n'en ai eu connaissance qu'après que les zones de 
police participantes ont communiqué à ce sujet sur 
les médias sociaux. Il n'appartient d'ailleurs pas à la 
ministre de l'Intérieur d'autoriser chaque sortie des 
zones de police locale. 
 
 
Le séminaire aurait été financé intégralement par le 
ministère israélien. Les zones participantes 
invoquent leur autonomie, tant pour la participation 
que pour l'éventuel financement supplémentaire. 
 

programma. 
 
Ik werd niet vooraf op de hoogte gebracht van het 
bezoek. Het werd mij pas bekend nadat de 
deelnemende politiezones daarover hadden 
gecommuniceerd op de sociale media. Het is 
trouwens niet aan de minister van Binnenlandse 
Zaken om toestemming te geven voor elke uitstap 
van lokale politiezones.  
 
Het seminarie zou integraal gefinancierd zijn door 
het Israëlische ministerie. De deelnemende zones 
beroepen zich op hun autonomie, zowel voor de 
deelname als voor de eventuele bijkomende 
financiering. 

 
(En français) Selon mes informations, ni la police 
fédérale ni la Commission permanente de la police 
locale n'étaient au courant de cette formation.  
 
IMI vend des armes à la police et la défense 
israéliennes, mais aussi à d'autres pays. Elle 
dispense des formations à la police israélienne et à 
celles d'autres pays.  
 
L'échange d'informations avec Israël se fait surtout 
via Interpol et, conformément à l'article 3 de la 
Constitution d'Interpol, aucune information politique, 
religieuse, raciale ou militaire ne peut être traitée. 
Europol a conclu un accord de travail avec Israël et 
sa coopération dans ce cadre n'a pas été 
suspendue.  
 
Sur base de l'article 218 de Traité de l'UE, les 
négociations entre la Commission européenne et 
Israël ont échoué, car aucun accord n'a été trouvé 
sur le descriptif de la clause de territorialité des 
territoires occupés. En l'absence d'accord, Europol 
ne peut donc échanger de données à caractère 
personnel avec Israël.  
 

(Frans) Volgens mijn informatie waren noch de 
federale politie noch de Vaste Commissie van de 
Lokale Politie op de hoogte van deze vorming.  
 
IMI verkoopt wapens aan de Israëlische politie en 
defensie, maar ook aan andere landen. Het bedrijf 
verstrekt opleidingen aan de Israëlische politie en 
aan de politiediensten van andere landen.  
 
De informatie-uitwisseling met Israël verloopt 
voornamelijk via Interpol en overeenkomstig artikel 3 
van de Constitution of the ICPO-INTERPOL mag er 
geen politieke, religieuze, raciale of militaire 
informatie behandeld worden. Europol heeft een 
werkovereenkomst met Israël gesloten en de 
samenwerking werd in dit kader niet opgeschort.  
 
Op grond van artikel 218 van het EU-Verdrag zijn de 
onderhandelingen tussen de Europese Commissie 
en Israël mislukt omdat er geen overeenstemming 
bereikt werd over de formulering van de 
territorialiteitsclausule van de bezette gebieden. Bij 
gebrek aan overeenkomst kan Europol derhalve 
geen persoonsgegevens met Israël uitwisselen. 

 

10.04  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Une visite de la 

police locale doit tout de même s'inscrire dans le 
cadre de nos relations diplomatiques avec Israël, 
non? En tout état de cause, je déplore que les zones 
de police aient accepté l'invitation. Une telle situation 
ne peut se reproduire. 
 

10.04  Eva Platteau (Ecolo-Groen): Een bezoek van 

de lokale politie moet toch passen in het kader van 
onze diplomatieke betrekkingen met Israël? Ik 
betreur alvast dat de politiezones op de uitnodiging 
zijn ingegaan. Dat is niet voor herhaling vatbaar. 
 

10.05  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Israël viole les 

droits humains et le droit international, et colonise 
des terres d’un autre peuple. Il est surprenant que la 
ministre de l'Intérieur n'ait pas à valider un telle 
excursion.  
 
Vous acceptez sans réactions ce genre de 
partenariat. Auriez-vous eu la même attitude s'il 
s'était agi d'un autre pays en conflit, ou violant le droit 
international?  
 
 

10.05  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Israël treedt de 

mensenrechten en het internationale recht met de 
voeten en koloniseert het land van een ander volk. 
Het is verbazend dat de minister van Binnenlandse 
Zaken zo een excursie niet moet goedkeuren. 
 
U aanvaardt een dergelijk partnerschap zonder een 
spier te vertrekken. Zou u op dezelfde manier 
reageren als het over een ander land zou gaan dat 
bij een conflict betrokken is of het internationale recht 
schendt? 
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Si Europol n’a pas trouvé un accord territorial avec 
Israël, c’est parce qu’il y a violation du droit 
international. Europol a gelé cet accord, mais notre 
police peut le faire. Pourquoi ce deux poids, deux 
mesures?  
 
 
Nous ne pouvons accepter ce genre de mission. 
Qu'allons-nous y apprendre? Des techniques de 
lutte contre l’antisémitisme? Car, selon Israël, 
critiquer son État fait partie de l’antisémitisme.  
 
Cette police viole les droits du peuple palestinien et 
tue des journalistes. Et nous, nous allons suivre des 
formations chez eux. Et vous trouvez cela normal.  
 

Europol heeft geen territoriale overeenkomst met 
Israël gesloten, omdát het internationale recht 
geschonden wordt. Europol heeft dat akkoord 
opgeschort, maar voor onze politie is er geen vuiltje 
aan de lucht. Vanwaar die twee maten en twee 
gewichten?  
 
We kunnen zulke missies niet aanvaarden. Wat 
gaan we daar bovendien leren? Technieken om 
antisemitisme te bestrijden? Volgens Israël is kritiek 
op dat land echter ook een vorm van antisemitisme. 
 
De Israëlische politie schendt de rechten van het 
Palestijnse volk en brengt journalisten om en wij 
gaan bij hen opleidingen volgen en u vindt dat 
normaal.  

 
L'incident est clos. 

 
Le président: Les questions nos 55038424C de 
M. Raskin et 55038434C de M. Demon sont 
transformées en questions écrites. Les questions 
jointes nos 55038433C et 55038647C de 
MM. Demon et Senesael sont reportées.  
 

Het incident is gesloten. 

 
De voorzitter: De vragen nrs. 55038424C van de 
heer Raskin en 55038434C van de heer Demon 
worden omgezet in schriftelijke vragen. De 
samengevoegde vragen nrs. 55038433C en 
55038647C van de heren Demon en Senesael 
worden uitgesteld.  
 

11 Question de Eric Thiébaut à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "Le financement 
fédéral des académies de police" (55038472C) 
 

11 Vraag van Eric Thiébaut aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De federale financiering van de 
politiescholen" (55038472C) 
 

11.01  Éric Thiébaut (PS): Les missions de la police 

sont diverses et requièrent une formation adéquate. 
Or les subsides fédéraux aux académies de police 
auraient été sévèrement rabotés. En 2022, 
l'académie de police de Jurbise n'a reçu que 
112 000 euros sur les 398 000 prévus pour les 
formations continuées alors que celles-ci ont été 
données. Il en serait de même pour 2023. Le coût 
des formations est assuré pour moitié par les 
subsides fédéraux et pour l'autre moitié par les 
académies, mais celles-ci vont devoir suppléer aux 
premières pour garantir la formation. 
 
 
 
En est-il de même pour les autres académies? 
Comment expliquez-vous ces diminutions de 
subsides? Un rattrapage est-il prévu? Comment 
assurer la formation des policiers? Quelles solutions 
structurelles de financement prendrez-vous? 
 

11.01  Éric Thiébaut (PS): De taken van de politie 

zijn uiteenlopend en vereisen een gepaste opleiding. 
Er zou echter duchtig met de kaasschaaf over de 
federale subsidies voor de politiescholen heen zijn 
gegaan. In 2022 heeft de politieschool van Jurbeke 
slechts 112.000 euro ontvangen in plaats van de 
geplande 398.000 euro voor de permanente 
vorming, hoewel die opleidingen wel gegeven 
werden. Dat zou ook voor 2023 het geval zijn. De 
opleidingskosten worden voor de helft door federale 
subsidies gedekt; voor de andere helft zorgen de 
scholen zelf, maar om de opleidingen te garanderen 
zullen de scholen moeten bijspringen om de lagere 
federale subsidies te compenseren. 
 
Ontvingen de andere politiescholen ook minder 
subsidies dan gepland? Hoe verklaart u die 
subsidieverlagingen? Zal er een inhaalbeweging 
komen? Hoe kan de politieopleiding verzekerd 
worden? Welke structurele maatregelen zult u 
nemen om de financiering te verzekeren? 
 

11.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Un subside de 14,236 millions d'euros a été accordé 
en 2022 aux écoles de police agréées pour 
l'organisation d'épreuves et la formation de base. En 
2023, il était de 14,225 millions. L'Académie de 
police de Jurbise a reçu 1 516 678 euros en 2021, 

11.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): In 2022 

werd er aan de erkende politiescholen een subsidie 
van 14,236 miljoen euro toegekend voor de 
organisatie van proeven en basisopleidingen. In 
2023 was dat 14,225 miljoen euro. De 
politieacademie in Jurbeke heeft in 2021 
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1 932 919 euros en 2022, et recevra, en 2023, 
1 831 727 euros. Pour le reste, je vous invite à 
introduire une question écrite. 
 
 
Depuis 2017, le budget disponible pour les subsides 
n'a plus été indexé. Depuis 2021, j'octroie des 
crédits supplémentaires pour recruter 1 600 
aspirants. Depuis 2022, les formations de base sont 
payées intégralement. Les formations fonctionnelles 
sont subsidiées sur la base d'un pourcentage de 
réduction. Les formations continues et les épreuves 
de sélection ne peuvent plus être subsidiées. 
 

1.516.678 euro en in 2022 1.932.919 euro 
ontvangen. Ze zal in 2023 1.831.727 euro 
ontvangen. Voor het overige vraag ik u een 
schriftelijke vraag in te dienen. 
 
Sinds 2017 werd het budget voor de subsidies niet 
meer geïndexeerd. Sinds 2021 ken ik extra kredieten 
toe om 1.600 aspiranten aan te werven. Sinds 2022 
wordt de basisopleiding volledig betaald. De 
functionele opleidingen worden op basis van een 
kortingspercentage gesubsidieerd. De voortgezette 
opleidingen en de selectieproeven kunnen niet meer 
gesubsidieerd worden. 
 

L'incident est clos. 
 
Le président: La question n° 55038494C de 
Mme Chanson est transformée en question écrite. 
Les questions jointes nos 55038495C et 55038522C 
de Mme Chanson et Mme Ingels sont reportées. 
 

Het incident is gesloten. 
 
De voorzitter: Vraag nr. 55038494C van mevrouw 
Chanson wordt omgezet in een schriftelijke vraag. 
De samengevoegde vragen nrs. 55038495C en 
55038522C van mevrouw Chanson en mevrouw 
Ingels worden uitgesteld. 
 

12 Questions jointes de 

- Nabil Boukili à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"Le plaquage au sol d'un enfant de 9 ans par la 
police" (55038527C) 
- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur, 
Réformes instit. et Renouveau démocratique) sur 
"L'enfant plaqué au sol par la police dans son 
école" (55038531C) 
 

12 Samengevoegde vragen van 

- Nabil Boukili aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Het op de grond in bedwang houden van 
een negenjarige door de politie" (55038527C) 
- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 
(Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Het kind dat op school door de politie op de 
grond in bedwang werd gehouden" (55038531C) 
 

12.01  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Le 5 septembre, 

Mathis, 9 ans, a été victime d’insultes racistes de la 
part d’un autre élève dans une école spécialisée de 
Nalinnes. Il se serait énervé et la direction aurait 
appelé la police après avoir tenté de le maîtriser. La 
maman a vu son fils plaqué au sol par un policier, un 
genou dans le dos. Ce dernier aurait dit à Mathis qu’il 
le plaquait au sol pour que sa mère le voie ainsi. Le 
chef de la zone indique que les agents n'ont pu le 
maîtriser autrement. Sur la vidéo, un policier déclare 
qu'il a fait un doigt d'honneur à la police, et donc qu'il 
est au sol. Je m'indigne et soutiens Mathis et sa 
famille. Aucune mère ne devrait voir son enfant 
comme ça.  
 
 
 
 
 
 
 
Quelle est la chronologie des faits? Quelle est la 
justification du placage ventral par les policiers? Que 
pensez-vous de cette technique dangereuse? 
Comment expliquer la déclaration du policier? 
Quelles sont les étapes de réaction à ce type de 

12.01  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Op 5 september 

werd de 9-jarige Mathis het slachtoffer van 
racistische beledigingen die geuit werden door een 
andere leerling in een school voor buitengewoon 
onderwijs te Nalinnes. Naar verluidt wond hij zich op 
en belde de directie de politie nadat ze geprobeerd 
had om hem tot bedaren te brengen. De mama zag 
hoe haar zoon op de grond in bedwang gehouden 
werd door een politieagent, die met zijn knie op de 
rug van de jongen zat. De agent zou aan Mathis 
gezegd hebben dat hij hem op de grond duwde 
opdat zijn moeder hem in die toestand zou zien. 
Volgens het hoofd van de politiezone konden de 
agenten hem niet op een andere manier in bedwang 
houden. Op het filmpje zegt een politieagent dat het 
kind in kwestie zijn middelvinger opstak naar de 
politie en dat hij daardoor tegen de grond werd 
gewerkt. De kwestie verontwaardigt mij, en ik steun 
Mathis en zijn gezin. Geen enkele moeder zou haar 
kind zo mogen zien. 
 
Kunt u de gebeurtenissen chronologisch op een rijtje 
zetten? Hoe rechtvaardigt u het feit dat de 
politieagenten de jongen op zijn buik in bedwang 
hielden? Hoe staat u tegenover die gevaarlijke 
techniek? Hoe verklaart u de uitspraken van de 
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situation? Cette intervention policière dans une 
école spécialisée avec de jeunes enfants vous 
paraît-elle indispensable? Les policiers sont-ils 
formés pour ce genre d'intervention? 
 

politieagent? Welke stappen moeten er gevolgd 
worden wanneer een dergelijke situatie zich 
voordoet? Vindt u een dergelijke politie-interventie in 
een school voor buitengewoon onderwijs met jonge 
kinderen noodzakelijk? Worden de politieagenten 
opgeleid om dergelijke interventies uit te voeren? 
 

12.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Je suis tenue au secret sur cette intervention dès lors 
qu'une information judiciaire est ouverte. Le chef de 
corps a aussi ouvert une enquête. 
 
Les procédures de maîtrise de la violence sont 
développées de manière large, en s'axant sur les 
principes d'intervention pouvant être appliqués en 
toute sécurité dans des conditions de stress. Les 
policiers sont formés pour choisir la technique qui, 
selon la situation, entraînera le moins de risques 
pour leur sécurité et celle de la personne visée. La 
méthode de contrôle dépendra des considérations 
faites selon les principes de l'article 37 de la loi sur 
la fonction de police: proportionnalité, légalité, 
opportunité et subsidiarité. Il n'existe pas de 
technique de contrôle spécifique à certains groupes 
mais une attention est accordée au caractère 
subsidiaire de la contrainte pour des profils 
vulnérables. 
 
 
Tout incident lié à l'usage de la force fait l'objet d'un 
signalement et d'une analyse pour éventuellement 
améliorer la formation et/ou la technique. Pour tout 
usage disproportionné de la force, des mesures sont 
prises selon l'enquête. Le kindtoets a révélé la 
nécessité d'un cadre plus large pour les relations 
entre jeunes et police. Nous y travaillons. 
 
 
La loi sur la fonction de police ne règle pas le cadre 
de l'utilisation des images des interventions 
policières. Un citoyen ou un journaliste filmant des 
membres de la police est soumis au RGPD et à la loi 
sur la protection des données. Ces images doivent 
se limiter à un usage personnel ou pour des fins 
journalistiques légitimes.  
 

12.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): Ik kan 

niets meedelen over die interventie, omdat er een 
opsporingsonderzoek geopend werd. De korpschef 
heeft ook een onderzoek geopend.  
 
De procedures inzake geweldbeheersing zijn op een 
brede leest geschoeid, waarbij de focus gelegd 
wordt op interventieprincipes die in alle veiligheid 
toegepast kunnen worden in stresssituaties. De 
politieagenten worden opgeleid om de techniek te 
kiezen die in de gegeven situatie zo weinig mogelijk 
risico's meebrengt voor hun veiligheid en die van de 
betrokken persoon. De methode die gekozen wordt 
om iemand in bedwang te houden hangt af van de 
overwegingen die gemaakt worden op grond van de 
principes van artikel 37 van de wet op het 
politieambt: proportionaliteit, wettigheid, 
opportuniteit en subsidiariteit. Er bestaat geen 
specifieke dwangmethode voor bepaalde groepen, 
maar voor kwetsbare profielen wordt er ingeschat of 
er een andere mogelijkheid is dan dwang. 
 
Elk incident waarbij er geweld gebruikt werd, wordt 
gemeld en geanalyseerd om zo nodig de opleiding 
en/of de techniek te verbeteren. Voor elk geval van 
buitensporig gebruik van geweld worden er 
maatregelen genomen op basis van het onderzoek. 
Uit de kindtoets is naar voren gekomen dat er nood 
is aan een ruimer kader voor de relatie tussen 
jongeren en de politie. Daar werken we aan. 
 
De wet op het politieambt regelt het kader voor het 
gebruik van de beelden van de politie-interventies 
niet. Een burger of een journalist die leden van de 
politie filmt, is onderworpen aan de AVG en aan de 
wet op de bescherming van de persoonsgegevens. 
Die beelden moeten beperkt blijven tot persoonlijk 
gebruik of tot gebruik voor legitieme journalistieke 
doeleinden. 
 

Les règles de protection des données sont 
enfreintes quand les personnes peuvent être 
identifiées sur les images utilisées pour des fins 
autres que privées ou journalistiques. Les forces de 
police ne peuvent donc pas interdire aux citoyens de 
filmer, sauf en cas d'utilisation illégale manifeste.  
 

De regels inzake gegevensbescherming worden 
overtreden wanneer er personen geïdentificeerd 
kunnen worden op beelden die gebruikt worden voor 
andere doeleinden dan private of journalistieke 
doeleinden. De politiediensten kunnen de burgers 
dus niet verbieden om videobeelden te maken, 
behalve in geval van overduidelijk illegaal gebruik. 
 

12.03  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Chaque fois que 

je vous interroge sur des violences policières, la 
réponse est générale. Je cherche des réponses à 
des faits concrets. Le manque de confiance de la 
population envers la police ne peut s'améliorer si on 

12.03  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Telkens als ik u 

vragen stel over politiegeweld, geeft u een algemeen 
antwoord. Ik wil antwoorden in verband met concrete 
feiten. Het gebrek aan vertrouwen bij de bevolking 
ten aanzien van de politie kan niet opgekrikt worden 
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ne répond pas aux questions.  
 
Le placage au sol avec le genou est la technique qui 
a tué George Floyd aux États-Unis et Lamine 
Bangoura en Belgique. Comment cela peut-il être 
légal? N’êtes-vous pas indignée? Est-ce la police et 
le traitement des citoyens que nous voulons?  Je ne 
comprends pas votre inaction face aux violences 
policières et aux nombreux morts ces deux dernières 
années.  
 

als men niet op de vragen antwoordt.  
 
De techniek waarbij iemand op de grond gedrukt 
wordt en een knie in zijn rug gedrukt krijgt heeft in de 
Verenigde Staten aan George Floyd en in België aan 
Lamine Bangoura het leven gekost. Hoe kan zoiets 
wettelijk zijn? Bent u niet verontwaardigd? Is dat de 
politie die we willen? Is dat de manier waarop we 
willen dat er met de burgers omgegaan wordt? Ik 
begrijp niet dat u niets onderneemt tegen het 
politiegeweld en de talrijke dodelijke slachtoffers in 
de jongste twee jaar.  
 

La confiance envers les policiers diminue et la police 
n'a plus confiance en vous. Un enfant aurait pu être 
tué dans cette intervention! C'est scandaleux!  
 

Het vertrouwen in de politie neemt af en de politie 
heeft geen vertrouwen meer in u. Bij die interventie 
had er een kind kunnen omkomen. Dat is schandalig! 
 

L'incident est clos. 

 
Het incident is gesloten. 

 

13 Question de Ortwin Depoortere à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "La délinquance 
juvénile (violence envers les jeunes, menaces, 
humiliations, diffusion de vidéos)" (55038553C) 
 

13 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De jongerencriminaliteit (geweld tegen 
jongeren, bedreigingen, vernederingen, posten 
van filmpjes)" (55038553C) 
 

13.01  Ortwin Depoortere (VB): Ces derniers mois, 

nous avons pu voir sur les médias sociaux toute une 
série de vidéos violentes, dans lesquelles des 
jeunes généralement d'origine allochtone humilient 
et frappent des jeunes pour la plupart d'origine 
autochtone. De tels faits se sont notamment produits 
à Zelzate et requièrent une politique de sanction 
immédiate. 
 
Ce phénomène fait-il l'objet d'un suivi? A-t-on 
constaté un certain modus operandi? Quel est le 
profil des auteurs de ces faits? La ministre 
encouragera-t-elle les administrations locales à 
s'attaquer efficacement à ce phénomène dans le 
cadre du plan local de sécurité? Une concertation 
avec le ministre de la Justice est-elle prévue? 
 

13.01  Ortwin Depoortere (VB): De voorbije 

maanden kregen we op sociale media een hele 
reeks geweldsfilmpjes te zien, waarin jongeren van 
doorgaans allochtone origine jongeren van veelal 
autochtone origine vernederen en slaan. Dat was 
onder meer het geval in Zelzate. Dat soort feiten 
vergt een lik-op-stukbeleid. 
 
 
Wordt dit fenomeen opgevolgd? Werd er een 
bepaalde modus operandi vastgesteld? Wat is het 
daderprofiel? Zal de minister de lokale besturen 
aanmoedigen om dit fenomeen krachtdadig aan te 
pakken via het lokale veiligheidsplan? Komt er 
overleg met de minister van Justitie?  
 

13.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Conformément à la COL 2/2002, la 
lutte contre ces formes d'agression est menée en 
premier lieu par la police locale. La cellule 
Recherche Internet de la police fédérale est 
compétente pour le contenu en ligne ayant trait au 
terrorisme, au radicalisme, à la propagande, à 
l'extrémisme violent et aux discours de haine. Par 
ailleurs, cette section apporte également son appui 
à d'autres unités de la police intégrée, ainsi qu'à la 
magistrature. 
 
Vingt communes ont intégré les actes de violence 
commis par des mineurs dans leurs plans 
stratégiques de sécurité et de prévention. Je 
continuerai de rechercher des manières de 
combattre ces phénomènes en collaboration avec 

13.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

De aanpak van deze vormen van agressie gebeurt 
op basis van de COL 2/2002 in de eerste plaats door 
de lokale politie. De cel Internetrecherche van de 
federale politie is bevoegd voor online inhoud die 
verband houdt met terrorisme, radicalisme, 
propaganda, gewelddadig extremisme en 
haatdiscours. De afdeling verleent daarnaast steun 
aan andere eenheden van de geïntegreerde politie 
en aan de magistratuur. 
 
 
Twintig gemeenten hebben geweld door 
minderjarigen opgenomen in de strategische 
veiligheids- en preventieplannen. Ik zal blijven 
zoeken naar manieren om deze fenomenen samen 
met onze politie te bestrijden. 
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notre police. 
 

 

13.03  Ortwin Depoortere (VB): Il serait utile que 

les zones de police concernées se concertent pour 
déterminer quelles sont les meilleures pratiques. 
 

13.03  Ortwin Depoortere (VB): Het zou goed zijn 

dat de betrokken politiezones gaan samenzitten om 
na te gaan wat de best practices zijn.  
 

L'incident est clos. 
 
Le président: La question n° 55038554C de 
M. Depoortere est supprimée. La question 
n° 55038565C de Mme Pas est reportée. 
 

Het incident is gesloten. 
 
De voorzitter: De vraag nr. 55038554C van de heer 
Depoortere vervalt. Vraag nr. 55038565C van 
mevrouw Pas wordt uitgesteld. 
 

14 Question de Ortwin Depoortere à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "Les missions de 
surveillance et de protection du ministre de la 
Justice par la zone de police VLAS" (55038616C) 
 

14 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De bewakings- en 
beschermingsopdrachten door de politiezone 
VLAS bij de minister van Justitie" (55038616C) 
 

14.01  Ortwin Depoortere (VB): L'incident avec le 

combi de police posté devant le domicile du ministre 
Van Quickenborne a déjà fait couler beaucoup 
d'encre. 
 
Est-il normal qu'un combi de police soit laissé sans 
personnel dans le cadre d'une mission de 
surveillance? Depuis combien de temps ce combi 
était-il stationné? Offrait-il une protection suffisante? 
Pourquoi n'était-il pas verrouillé? Cette mission de 
surveillance est-elle toujours nécessaire? 
 

14.01  Ortwin Depoortere (VB): Over het incident 

met de politiecombi voor het huis van minister Van 
Quickenborne is al veel gezegd. 
 
 
Is het normaal dat een onbemande combi bij een 
bewakingsopdracht wordt achtergelaten? Hoelang 
stond die combi daar al? Bood dat wel voldoende 
bescherming? Hoe komt het dat de combi niet op slot 
was? Is deze bewakingsopdracht nog steeds 
noodzakelijk? 

 

14.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Pour des raisons de sécurité, je ne puis 
communiquer d'informations détaillées sur le 
déploiement de mesures de protection qui visent des 
personnes faisant l'objet de menaces. Le combi de 
police était l'une des mesures de protection. 
 
La circulaire COL 6/2004 du Collège des procureurs 
généraux désigne le Centre de crise comme 
l'instance compétente pour la prise de décision 
quant à la protection de personnes faisant l'objet de 
menaces sérieuses dans l'exercice de leur 
profession. Le Centre de crise détermine les 
mesures sur la base des analyses de la menace 
réalisées par la police fédérale et l'OCAM. Leur mise 
en œuvre opérationnelle est assurée par la police 
locale ou fédérale. 
 

14.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Omwille van veiligheidsredenen kan ik niet in detail 
communiceren over de uitvoering van 
beschermingsmaatregelen tegen bedreigde 
personen. De politiecombi werd ingezet als een van 
de beveiligingsmaatregelen. 
 
De rondzendbrief COL 6/2004 van het College van 
procureurs-generaal duidt het Crisiscentrum aan als 
de bevoegde instantie voor de besluitvorming over 
de bescherming van personen die in de uitoefening 
van hun beroep ernstig worden bedreigd. Het 
Crisiscentrum bepaalt de maatregelen op basis van 
de dreigingsanalyses van de federale politie en het 
OCAD. De operationele uitvoering gebeurt door de 
lokale of federale politie.  

 

14.03  Ortwin Depoortere (VB): Je continue de 

trouver étrange qu'une camionnette de police vide 
soit censée garantir la sécurité d'un ministre et de sa 
famille. 
 

14.03  Ortwin Depoortere (VB): Ik blijf het vreemd 

vinden dat een lege politiecombi moet instaan voor 
de veiligheid van een minister en zijn gezin.  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

15 Question de Ortwin Depoortere à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "Le meurtre lié à la 
drogue et les fusillades survenues à Anderlecht et 

15 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Drugsmoord en schietpartijen in Anderlecht 
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à Bruxelles" (55038670C) 
 

en Brussel" (55038670C) 
 

15.01  Ortwin Depoortere (VB): Un homme a 

récemment été liquidé à l'aide de kalachnikovs dans 
le centre d'Anderlecht. Il s'agit probablement du 
neuvième meurtre lié à la drogue commis cette 
année. Le chef de corps de la police souhaite faire 
appel aux zones environnantes et à la police 
fédérale pour endiguer la violence liée à la drogue 
dans sa zone de police. 
 
En sait-on entre-temps davantage sur les auteurs et 
la victime? Le ministre-président, M. Rudi Vervoort, 
a-t-il déjà pris des mesures? Dans la négative, la 
ministre l'incitera-t-elle à prendre davantage ses 
responsabilités? La police fédérale répondra-t-elle à 
la demande d'assistance de la zone Midi? Quel type 
d'assistance sera fourni? Le quartier en question 
dispose-t-il d'une vidéosurveillance ou l'installation 
de caméras y est-elle envisagée? Comment la lutte 
contre les drogues sera-t-elle intensifiée à 
Bruxelles? 
 

15.01  Ortwin Depoortere (VB): In het centrum van 

Anderlecht werd recent een man geliquideerd met 
kalasjnikovs. Dit is vermoedelijk de negende 
drugsgerelateerde moord dit jaar. De korpschef van 
de politie wil een beroep doen op de omliggende 
zones en op de federale politie om het drugsgeweld 
in zijn politiezone in te dijken.  
 
 
Is er ondertussen meer bekend over de daders en 
het slachtoffer? Heeft minister-president Vervoort al 
iets ondernomen? Als dat niet zo is, zal de minister 
hem dan aansporen om meer verantwoordelijkheid 
te nemen? Zal de federale politie ingaan op de 
hulpvraag van de Zone Zuid? Welke hulp zal worden 
geleverd? Is er cameratoezicht in de betreffende wijk 
of worden camera’s overwogen? Hoe zal de strijd 
tegen drugs in Brussel worden opgevoerd?  
 

15.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Je ne peux pas m'exprimer sur une 
instruction judiciaire en cours. La zone de police Midi 
dispose d'un vaste bouclier de caméras, mais il est 
illusoire de vouloir couvrir l'ensemble de la zone de 
caméras de police. En tout état de cause, cette 
instruction recourt également à l'analyse des images 
de vidéosurveillance. L'investissement dans des 
caméras est une compétence locale ou policière. 
 
J'agis dans le cadre des structures existantes et 
dans les limites des compétences qui sont les 
miennes. Depuis la sixième réforme de l'État, c'est le 
gouvernement bruxellois qui est compétent pour la 
politique de sécurité à Bruxelles. La lutte contre la 
criminalité grave liée à la drogue rassemble 
évidemment tous les services de sécurité, de 
secours et de prévention. Dans ce cadre, j'ai pris 
toute une série d'initiatives, dont les principales sont 
le commissariat drogue, le plan Canal à Bruxelles, 
un plan policier national en matière de drogue, un 
plan spécifique en matière de drogue pour 
l'agglomération bruxelloise, un plan pour la gare du 
Midi et la participation de la Belgique à une coalition 
européenne de six pays contre la criminalité 
organisée liée à la drogue. Il y a également le 
renforcement du concept d'approche administrative 
et la création d'un Carrefour d’information de 
l’arrondissement (CIA) dans chaque arrondissement 
de la police fédérale. Le soutien du gouvernement 
fédéral à cette lutte est donc indéniable. 
 

15.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Over een lopend gerechtelijk onderzoek kan niet 
worden gecommuniceerd. Politiezone Zuid heeft een 
heel uitgebreid cameraschild, maar het gebied 
volledig bestrijken met politiecamera’s is een illusie. 
In elk geval worden ook binnen dit onderzoek 
camerabeelden geanalyseerd. Investeren in 
camera’s is een lokale bevoegdheid of een 
politiebevoegdheid.  
 
Ik werk binnen de structuren die er zijn en binnen de 
bevoegdheden die ik heb. Sinds de zesde 
staatshervorming is de Brusselse regering bevoegd 
voor het veiligheidsbeleid in Brussel. De zware 
drugscriminaliteit wordt uiteraard bestreden met alle 
veiligheids-, hulpverlenings- en preventiediensten 
samen. Ik heb in dat kader een hele reeks initiatieven 
genomen waarvan het drugscommissariaat, het 
Kanaalplan Brussel, een nationaal politieplan drugs, 
een specifiek drugsplan voor de Brusselse 
agglomeratie, een plan voor het Zuidstation en de 
deelname van België aan een Europese coalitie van 
zes landen tegen georganiseerde drugscriminaliteit 
de belangrijkste zijn. Er is ook de versterking van het 
concept bestuurlijke handhaving en de oprichting 
van een Arrondissementeel Informatiekruispunt 
(AIK) in elk arrondissement bij de federale politie. De 
federale regering ondersteunt de strijd dus echt wel.  
 

15.03  Ortwin Depoortere (VB): Je n'ai pas reçu de 

réponse à la question de savoir si la police fédérale 
viendra renforcer la zone Midi. La demande du chef 
de zone est pertinente. Il est impossible d'installer 
des caméras dans toutes les rues, mais il est 

15.03  Ortwin Depoortere (VB): Ik kreeg geen 

antwoord op de vraag of de federale politie Zone 
Zuid zal bijspringen. De zonechef vraagt dat niet 
zomaar. Niet alle straten kunnen camera’s hebben, 
maar de wijk Peterbos kan ze wel gebruiken. 
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possible de le faire dans le quartier du Peterbos. 
Tout le monde sait où la mafia de la drogue opère. 
 

Iedereen weet waar de drugsmaffia opereert.  
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

16 Question de Ortwin Depoortere à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "Les déclarations 
de la commissaire nationale aux drogues Mme Ine 
Van Wymersch" (55038671C) 
 

16 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "De uitspraken van de nationale 
drugscommissaris, mevrouw Ine Van Wymersch" 
(55038671C) 
 

16.01  Ortwin Depoortere (VB): Dans une interview 

surprenante parue dans l'hebdomadaire Knack du 
6 septembre dernier, la commissaire nationale aux 
drogues a indiqué qu'elle avait des contacts avec 
différentes personnes, dont un dirigeant d'entreprise 
qui souhaite mettre sur le marché des produits à 
base de cannabis à usage récréatif. Je doute de leur 
utilité. Par ailleurs, elle y décrit son plan d'action en 
dix points, qui contient certaines mesures 
intéressantes telles que la création d'un fonds en 
matière de drogues, par analogie avec le fonds des 
amendes routières. À quelles fins les recettes de ce 
fonds devraient-elles être utilisées? Selon la 
commissaire aux drogues, il lui incombe également 
d'examiner les avantages et les inconvénients de la 
légalisation du cannabis. Une telle mesure serait très 
lourde de conséquences et ne bénéficie nullement 
de l'adhésion de la population. 
 
La ministre s'est-elle déjà entretenue avec la 
commissaire à ce sujet et peut-elle confirmer 
formellement que la légalisation ou la 
décriminalisation du cannabis n'est pas envisagée?  
 

16.01  Ortwin Depoortere (VB): In een opmerkelijk 

interview in Knack van 6 september liet de nationale 
drugscommissaris vallen dat ze contacten had met 
verschillende personen, waaronder een 
bedrijfsleider die cannabisproducten voor recreatief 
gebruik op de markt wil brengen. Ik betwijfel het nut 
daarvan. Voorts beschrijft ze haar tienpuntenplan, 
dat een aantal goede zaken bevat zoals een 
drugsfonds, naar analogie van het 
Verkeersboetefonds. Waarvoor zouden de 
inkomsten daarvan moeten worden aangewend? De 
drugscommissaris vond het ook haar taak om de 
voor- en nadelen van de legalisering van cannabis te 
onderzoeken. Dat is zeer verregaand en er bestaat 
absoluut geen maatschappelijk draagvlak voor. 
 
 
 
 
Heeft de minister haar daarop aangesproken of kan 
de minister formeel bevestigen dat de legalisering of 
decriminalisering van cannabis niet aan de orde is? 
 

16.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): La commissaire nationale aux drogues 
décide elle-même quels contacts sont pertinents. Je 
comprends qu'elle cherche, auprès de différents 
acteurs, à se forger une meilleure vision quant aux 
questions politiques, y compris en ce qui concerne 
la possession et la consommation de cannabis. Ce 
débat est d'ailleurs en cours dans toute l'Europe. La 
commissaire aux drogues a pour mandat de 
présenter des propositions stratégiques en vue 
d'une approche opérationnelle plus forte de la 
criminalité liée à la drogue. Bien entendu, il 
appartient au gouvernement et au Parlement de 
prendre position. La commissaire aux drogues n'a 
toutefois pas encore présenté de propositions 
concrètes. 
 
La réglementation relative à la possession et à la 
consommation de cannabis trouve un écho auprès 
des organisations d'aide aux victimes sur le terrain. 
Il est donc logique d'avoir ce débat, sinon aucun 
dialogue n’aura lieu. La légalisation du cannabis 
n'est pas une intention de ce gouvernement et je 
suppose qu'elle le restera. 

16.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

De nationale drugscommissaris bepaalt zelf welke 
contacten relevant zijn. Ik begrijp dat ze bij 
verschillende actoren een beter inzicht wil krijgen in 
de beleidsvraagstukken, ook over het bezit en 
gebruik van cannabis. Dit debat wordt overigens in 
heel Europa gevoerd. De drugscommissaris heeft 
overigens de opdracht om beleidsvoorstellen in te 
dienen voor een sterkere operationele aanpak van 
drugsgerelateerde criminaliteit. Uiteraard is het aan 
de regering en het Parlement om een standpunt in te 
nemen. De drugscommissaris heeft echter nog geen 
concrete voorstellen ingediend. 
 
 
 
 
De regelgeving rond het bezit en gebruik van 
cannabis leeft wel degelijk bij 
hulpverleningsorganisaties op het terrein. Het is dan 
ook logisch dat dit debat wordt gevoerd, anders is er 
geen dialoog. De legalisering van cannabis is geen 
intentie van deze regering en ik ga ervan uit dat dat 
zo blijft. 
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La commissaire nationale aux drogues est en train 
d'élaborer son plan d'action, qui sera d'abord soumis 
au Comité stratégique du renseignement et de la 
sécurité (CSRS) cet automne. Le fonds antidrogue 
pourrait être une source de financement alternative 
pour la police, la Justice et la Santé publique. 
Toutefois, il est trop tôt pour communiquer une 
position définitive à ce sujet au nom du 
gouvernement. 
 

 
De nationale drugscommissaris werkt momenteel 
haar actieplan uit en dat zal dit najaar eerst wordt 
voorgelegd aan het Strategisch Comité voor 
Inlichtingen en Veiligheid (SCIV). Het drugsfonds 
kan een alternatieve financieringsbron zijn voor 
politie, justitie en volksgezondheid. Het is echter te 
vroeg om daarover namens de regering een 
definitief standpunt mee te delen. 
 

16.03  Ortwin Depoortere (VB): Je suis un fervent 

partisan du fonds drogue. J'espère qu'il pourra 
encore être mis en œuvre au cours de la présente 
législature. Il faut évidemment pouvoir débattre, 
mais des recherches menées aux Pays-Bas, où le 
cannabis et les drogues douces ont été légalisées, 
révèlent que cette légalisation n'aide pas à lutter 
contre la mafia organisée de la drogue. J'espère que 
le gouvernement campera sur ses positions et que 
le gouvernement suivant adoptera la même ligne de 
conduite.  
 

16.03  Ortwin Depoortere (VB): Ik ben een grote 

voorstander van het drugsfonds. Hopelijk kan dit nog 
in deze legislatuur ingevoerd worden. Uiteraard 
moet een debat kunnen, maar uit onderzoek in 
Nederland, waar cannabis en softdrugs 
gelegaliseerd zijn, blijkt dat dit niet helpt in de strijd 
tegen de georganiseerde drugsmaffia. Ik hoop dat 
de regering bij haar standpunt blijft en dat dit ook 
voor de volgende regeringen geldt. 
 

L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

17 Question de Eric Thiébaut à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "Le télétravail au 
sein de la police intégrée" (55038672C) 
 

17 Vraag van Eric Thiébaut aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Telewerk bij de geïntegreerde politie" 
(55038672C) 
 

17.01  Éric Thiébaut (PS): La police intégrée doit 

tenir compte des évolutions liées au télétravail pour 
les fonctions le permettant. Pendant le Covid-19, 
conformément aux directives du Comité de 
coordination de la police intégrée, le télétravail était 
obligatoire quatre jours par semaine pour toutes les 
fonctions qui le permettaient.  
 
 
Le 4 août 2023, la Commission permanente de 
police locale (CPPL) a informé les zones de police 
qu'un projet d'arrêté royal était soumis au Conseil 
d'État pour régir l'indemnisation du télétravail à partir 
d'octobre 2023, mais qu'il n'y aurait pas de 
subvention pour la compenser. Le budget défini par 
le fédéral ne permet pas de faire face à cette 
indemnisation, et lorsque le budget sera adapté, 
l'autorité devra d'abord se prononcer sur le budget, 
puis sur l'engagement de la dépense. Les syndicats 
ont dénoncé cette situation. 
 
 
Quels sont le contenu et l'agenda de cet arrêté 
royal? Une concertation est-elle prévue avec les 
zones de police et les syndicats policiers? 
 

17.01  Éric Thiébaut (PS): De geïntegreerde politie 

moet rekening houden met de ontwikkelingen op het 
gebied van telewerken voor functies waarin telewerk 
mogelijk is. Tijdens de coronapandemie was 
telewerk, overeenkomstig de richtlijnen van het 
coördinatiecomité van de geïntegreerde politie, 
verplicht gedurende vier dagen per week voor alle 
functies waarin dat mogelijk was. 
 
Op 4 augustus 2023 heeft de Vaste Commissie van 
de Lokale Politie (VCLP) de politiezones laten weten 
dat er een ontwerp van koninklijk besluit aan de 
Raad van State werd voorgelegd om de vergoeding 
voor telewerk vanaf oktober 2023 te regelen, maar 
dat er geen compenserende subsidie zou toegekend 
worden. Het door de federale overheid vastgelegde 
budget laat niet toe om die vergoeding te betalen, en 
wanneer het budget wordt aangepast, zal de 
overheid zich eerst daarover moeten uitspreken en 
vervolgens over de vastlegging van de uitgave. De 
vakbonden hebben die situatie aan de kaak gesteld. 
 
Wat staat er in dat koninklijk besluit en wanneer zal 
het uitgevaardigd worden? Is er overleg met de 
politiezones en politievakbonden gepland? 
 

17.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

L'arrêté royal du 10 septembre 2023 modifiant la 
position juridique pécuniaire du personnel des 

17.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): Het 

koninklijk besluit van 10 september 2023 tot 
wijziging van de geldelijke rechtspositie van het 
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services de police, publié le 19 septembre au 
Moniteur, prévoit un montant forfaitaire de 20 euros 
pour les frais de connexion par mois au cours duquel 
au moins un jour de télétravail a été effectué. S’y 
ajoute une indemnité forfaitaire de 33,78 euros, un 
montant de base de 16,89 euros indexable pour les 
frais de bureau pour chaque mois au cours duquel 
au moins quatre jours de télétravail ont été effectués.  
 
 
 
Cet arrêté royal a fait l'objet de négociations avec les 
syndicats policiers et a reçu les avis de l'inspecteur 
des Finances, de la ministre de la Fonction publique, 
de la secrétaire d'État au Budget et du Conseil des 
bourgmestres. 
 

personeel van de politiediensten, dat op 
19 september in het Belgisch Staatsblad 
gepubliceerd werd, voorziet in een forfaitair bedrag 
van 20 euro voor de internetaansluitingskosten voor 
elke maand waarin er minstens een dag telewerk 
verricht werd. Daarbovenop komt een forfaitaire 
vergoeding van 33,78 euro, een indexeerbaar 
basisbedrag van 16,89 euro voor de kantoorkosten 
voor elke maand waarin er minstens vier dagen 
telewerk verricht werden.   
 
Over dit KB werd er met de politievakbonden 
onderhandeld en er werd advies over uitgebracht 
door de inspecteur van Financiën, de minister van 
Ambtenarenzaken, de staatssecretaris voor 
Begroting en de Raad van burgemeesters. 
 

17.03  Éric Thiébaut (PS): Je m'en réjouis.  

 

17.03  Éric Thiébaut (PS): Dit stemt mij tevreden. 

 
L'incident est clos. 
 

Het incident is gesloten. 
 

18 Question de Ortwin Depoortere à Annelies 

Verlinden (Intérieur, Réformes instit. et 
Renouveau démocratique) sur "Les cas 
d'agression dans les bus De Lijn et le droit à la 
protection à l'autodéfense" (55038673C) 
 

18 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 
Hervormingen en Democratische Vernieuwing) 
over "Agressie op bussen van De Lijn en het recht 
op bescherming en zelfverdediging" (55038673C) 
 

18.01  Ortwin Depoortere (VB): De Lijn est 

contraint d'annuler des trajets par manque de 
personnel. Cette pénurie de personnel s'explique en 
partie par l'augmentation des violences commises à 
l'égard des chauffeurs. 
 
Comment pouvons-nous faire en sorte que le 
personnel de nos transports en commun se sente 
davantage en sécurité? Que pense la ministre de la 
possibilité d'autoriser certaines catégories 
professionnelles à utiliser un spray au poivre, une 
matraque télescopique ou des menottes? Peut-elle 
développer son point de vue? 
 

18.01  Ortwin Depoortere (VB): De Lijn ziet zich 

verplicht ritten te schrappen wegens het 
personeelstekort. Een van de redenen voor dat 
tekort is dat het geweld tegen chauffeurs toeneemt. 
 
 
Hoe kunnen we ervoor zorgen dat het personeel op 
ons openbaar vervoer zich veiliger voelt? Hoe staat 
de minister tegenover de mogelijkheid om bepaalde 
beroepscategorieën de toelating te geven om 
pepperspray, een telescopische matrak of 
handboeien te gebruiken? Kan zij haar mening 
hierover toelichten? 
 

18.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Je partage l'indignation que suscitent 
les violences commises à l'encontre du personnel 
des sociétés de transports en commun. Je ne peux 
pas m'exprimer sur les missions, sur les 
compétences et sur les conditions de travail des 
chauffeurs et des accompagnateurs de bus. 
S'agissant de la situation des agents de sécurité, je 
renvoie à l'arrêté royal du 10 juin 2016 réglementant 
l'utilisation des sprays et des menottes. 
Depuis 2006, les agents de sécurité des sociétés de 
transports en commun peuvent être équipés de 
menottes et de spray au poivre. La décision d’utiliser 
ou non cet équipement incombe aux services de 
surveillance. 
 

18.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): Ik 

deel de verontwaardiging over het geweld tegen het 
personeel van de openbaarvervoerbedrijven. Ik kan 
mij niet uitspreken over de taken, bevoegdheden en 
werkomstandigheden van de buschauffeurs 
en -begeleiders. Voor de situatie van de 
veiligheidsagenten verwijs ik naar het KB van 10 juni 
2016 dat het gebruik van spuitbussen en 
handboeien regelt. De veiligheidsagenten van de 
openbaarvervoerbedrijven kunnen sinds 2006 
worden uitgerust met handboeien en pepperspray. 
Het is aan de bewakingsdiensten zelf om te bepalen 
of ze van deze mogelijkheid gebruikmaken. 
 

L'incident est clos. 
 
Le président: La question n° 55038744C de 

Het incident is gesloten. 
 
Le voorzitter: Vraag nr. 55038744C van mevrouw 



 20/09/2023 CRABV 55 COM 1171 
 

CHAMBRE-5E SESSION DE LA  55E LÉGISLATURE 2022 2023 KAMER-5E ZITTING VAN DE 55E ZITTINGSPERIODE 

 

32 

Mme Matz est reportée. 
 

Matz wordt uitgesteld. 
 

La réunion publique de commission est levée à 
18 h 41. 
 

De openbare commissievergadering wordt gesloten 
om 18.41 uur. 
 

 


